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Dos destapes políticos que en su época 
causaron mucho revuelo

El auditorio Telmex, 
con capacidad para 10 
mil espectadores, el cual 
se localiza en la zona 
urbana del municipio 
Zapopan, Jalisco. Abrió 
sus puertas la mañana de 
este jueves para recibir 
a miles de campesinos 
procedentes de todo 
el país, que se dieron 
cita en la Perla Tapatía, 
para estar presentes 
en la toma de protesta 
del nuevo dirigente de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), el senador de 
la república por Nayarit, el contador  Manuel 
Cota Jiménez. Como suele suceder en 
estos eventos masivos, desde las primeras 
horas de la madrugada empezaron a arribar 
a la zona de estacionamiento del centro 
de espectáculos, cientos de autobuses 
transportando a miles de campesinos, 
hombres y mujeres procedentes de los 
diferentes estados como; Nuevo León, 
chihuahua, Tamaulipas, Hidalgo, Tlaxcala, 
Estado de México, Jalisco, Tabasco, Nayarit, 
y demás entidades de la república que 
acudieron para refrendar su respaldo a 
su nuevo líder nacional, así como para 
poder presenciar tan importante acto 
de cambio de dirigencia en la central 
campesina más importante de México. 

Cabe mencionar que personal de 
seguridad del estado mayor presidencial 
mantuvo una estricta vigilancia, tanto en 
la revisión al interior de los autobuses, 
como de los asistentes, de tal suerte 
que ni siquiera los comunicadores de 
las distintas empresas que acudieron a  
cubrir el evento, pudieron librarse de la 
revisión. Cerca de las nueve horas los 
contingentes campesinos, así como  los 
invitados especiales empezaron entrar  
al auditorio Telmex, al mismo tiempo 
que una banda musical empezaba a 
alegrar el ambiente y cientos de mujeres 
jóvenes vestidas con ropa vaquera, botas 
y sombrero se aprestaban a bailar al 
ritmo de la banda, gritando porras a su 
organización. 

Pero en punto de las doce del día 
se anunció la llegada al recinto del 
presidente de la república Enrique Peña 
Nieto, quien entró  al auditorio por el 

lugar más inesperado, o sea por una de 
las cuatro entradas principales que tiene 
el auditorio, para de ahí caminar por los 
pasillos del área de butacas donde la 
gente al reconocerlo se levantaba de 
sus asientos para saludarlo, y el primer 
mandatario por su parte, se dejaba querer  
y atendía con gusto las muestras de 
cariño de las familias campesinas. Las 
primeras palabras de bienvenida corrieron 
a cargo del gobernador del estado de 
Jalisco, Aristóteles Sandoval Díaz, quien 
agradeció la presencia de los campesinos 
y los exhortó a mantenerse unidos porque 
solo así es como las familias campesinas 
podrán mejorar su calidad de vida, ya que, 
cuando se presentan divisiones al interior 
de las organizaciones campesinas, es 
entonces cuando le va mal ejidatario y 
al partido, por lo que los invitó a trabajar 
unidos en torno al presidente de la república 
Enrique Peña Nieto, así como de su líder 
nacional Manuel Cota Jiménez. 

Minutos después  se procedió a la 
ceremonia de toma de protesta, siendo 
así como el contador Manuel Cota 
Jiménez, asumió las riendas nacionales 
de la CNC, comprometiendo a trabajar 
en beneficio de todos los campesinos y 
mejorar lo realizado por sus antecesores, 
comprometiéndose a hacer realidad 
nuevamente los créditos a la palabra, así 
como a través de la Financiera Rural poder 
poner al alcance de los productores del 
campo créditos a bajas tasas de interés, 
lo que les permitirá a los campesinos 
poder crecer y desarrollarse. Al culminar 
su intervención, Manuel Cota Jiménez 
se ganó la ovación de los presentes, 
quienes tienen fe en que su proyecto de 
trabajo se cumpla para beneficio de los 
agricultores de todo el país. 

A la mitad del camino del gobierno 
estatal de Roberto Sandoval Castañeda, se 
siente cierta inquietud entre viejos líderes 
agraristas, amigos y simpatizantes de la 
carrera política del senador nayarita Manuel 
Cota Jiménez, que con su ascensión 
a la dirección de la Confederación 
Nacional Campesina se han sumado 
en una expresión unánime de apoyarlo 
en sus aspiraciones a la gubernatura de 
Nayarit… Aunque en forma abierta Cota 
no ha expresado que trabajará por la 
sucesión de gobierno, los comentaristas 
políticos lo sitúan en un alto nivel para 
dar un certero salto del liderazgo de la 
CNC a la silla de gobierno que ocupa el 
jefe del ejecutivo… Por ahora el senador 
nayarita tiene mucha responsabilidad en 
esa central como un colaborador más del 
presidente Peña Nieto para que cumpla 
con sus compromisos con el campesino 
nacional… Si en el panorama electoral 
pueden  figurar, en un término de dos 
años y meses, tanto Manuel Cota como 
Polo Domínguez, hoy alcalde electo de 
Tepic, como prospectos a candidatos al 
gobierno de Nayarit, no se puede afirmar 
que ya hayan sido “Destapados” como 
pre candidatos, pues aun no existen 
las circunstancias para ello… Y así 
hacemos referencia de los “Destapes” 
políticos, queremos mencionar dos, 
ocurridos allá por noviembre de 1986, 
uno presidencial y el otro relacionado al 
gobierno de Nayarit… En ese mes causó 
mucho revuelo en los círculos políticos 
el “Destape” que hizo el dirigente del 
PRI del Distrito Federal, Jesús Salazar 
Toledano, de cuatro precandidatos 
a la presidencia de la Republica: 
Manuel Bartlett Díaz, Alfredo del Mazo 
González, Carlos Salinas de Gortari 
y Miguel González Avelar, secretarios 
de gobernación, de energía, minas e 
industria paraestatal, de programación 
y presupuesto y de educación pública, 
respectivamente… Al pronunciamiento 
de Salazar Toledano, vino la inmediata 
reacción del líder nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, Jorge de la 
Vega Domínguez, al declarar que “Habrá 
candidato en su momento, no antes ni 
después”… Fidel Velázquez de la CTM, 
Enrique Fernández Martínez, de la CNOP 
y otros dirigentes nacionales, criticaron 
duramente el “Destape” que hizo a tiempo 
el presidente del PRI capitalino… Ante 

la lluvia de ataques que recibió Salazar 
Toledano al sacar a relucir los nombres 
de los presidenciables, no le quedó 
más que decir que lo había hecho a 
“título personal”… Naturalmente que no 
tenía línea de la dirigencia nacional del 
partido oficial ni de la presidencia de la 
Republica… Lo que hizo entender que 
cumplió bien con lo ordenado por su jefe 
inmediato de quien dependía política y 
económicamente, el regente de la ciudad 
de México, Ramón Aguirre Velázquez… 
Y el “Destape” de los cuatro secretarios 
de Estado se hizo con toda la intenciónde 
que quedaran en el campo político 
abierto para que fueran golpeados por 
las distintas corrientes políticas, fueran 
sacudidos fuertemente por los partidos de 
oposición y finalmente “Chamuscados” 
mientras que Aguirre Velázquez sin ser 
tocado siguiera por la crítica, quedar 
a salvo y esperar el momento de las 
decisiones, con la esperanza de figurar 
como candidato a la presidencia de la 
Republica… Poco después Salazar fue 
relevado de su cargo político… ¿Y quién 
llegó a presidente? Carlos Salinas de 
Gortari… Se decía en aquellos días: 
Se acerca la fecha en que tengamos 
candidato al gobierno de Nayarit, lo que 
ocurrirá en la primera decena de enero 
de 1987, solo que haya “Madruguete” 
sería antes… Fue el director del periódico 
“El imparcial” de Nayarit, Carlos García 
Bañuelos, que les pidió a directores de 
diarios y a reporteros que publicaran el 
“Destape” del senador Celso Humberto 
Delgado Ramírez… Y la explicación de 
ese “Destape” que se dio fue que días 
antes se celebró una reunión en Tepic de 
destacados miembros del grupo celcista, 
entre ellos el arquitecto Ramón Navarro 
Quintero, delegado de la SEDUE, Miguel 
Ángel de los mismos apellidos, delegado 
del ISSSTE, del director del DIF Nayarit, 
José Ángel Cerón Alba, Carlos García 
Bañuelos… Ahí anunció el arquitecto 
Navarro Quintero, que el senador de la 
Republica, le había comunicado que ya 
el presidente de la Republica, le dio el 
visto bueno para ser el candidato a la 
gubernatura del estado y que a partir de 
esa fecha fortalecieran los cuadros y e 
hiciera público el “Destape”… A los días 
Celso Delgado Ramírez fue el candidato 
y luego gobernador de Nayarit… Hasta 
la próxima… Decano del periodismo.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Enrique Peña Nieto le toma la protesta a Manuel 
Cota Jiménez como líder de la CNC en el país.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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*Y dijo, que si Águeda busca ser 
candidata a diputada federal se revisará 

su proceder en la pasada elección 

* Colonos obtienen una suspensión contra el Ayuntamiento de 
Tepic, con vigencia por lo menos hasta la próxima semana.

Frena amparo venta de cancha de 
futbol en fraccionamiento Jacarandas 

Rafael González 
Castillo 

En el pasado proceso 
electoral el  ex diputado 
priísta, Julio Mondragón 
Peña, también le falló al 
tricolor  porque se le dio 
una encomienda  y no la 
cumplió. El aludido  hasta la 
fecha no ha dado cuentas 
de la tarea que se le asignó 
porque   se supone  que 
sacó muy pocos votos.  
Esto lo afirmó el Presidente 
estatal del Revolucionario  
Institucional, Juan Carlos 
Ríos Lara.

El entrevistado  hizo  la 
declaración al momento 
de que se le dijo  que 
Mondragón Peña demanda 
que sea removido del 
cargo porque  en la entidad 
no pudo lograr el carro 
completo, por relegar a 
las corrientes políticas 
del Partido, por tener 

abandonada  su función, 
entre otros.

Así  mismo Ríos Lara 
pidió a Mondragón Peña 
que se ponga  a trabajar 
para fortalecer al  tricolor 
porque ellos predican con el 
trabajo y no con exigencias 
sin fundamentos.

En otra parte  de su 
declaración el dirigente  de 
los priístas de la entidad 
señaló que si Águeda 
Galicia  Jiménez desea 
ser candidata a diputada 
federal primero se revisará 
su actuación en el pasado 
proceso electoral. 

Juan Carlos Ríos, no 
pudo decir si la señora 
traicionó  al Partido en 
el poder en la pasada 
contienda y únicamente  
afirmó  que  todos los 
nayaritas se dieron cuenta  
de su comportamiento  unos 
días antes de la votación. 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un Juzgado de Distrito 
frenó este jueves y por lo 
menos hasta la próxima 
semana, la pretendida venta 
–o entrega como medio 
de pago- de la cancha de 
futbol del fraccionamiento 
Jacarandas y otros inmuebles 
por parte del Ayuntamiento de 
Tepic, concediendo para ello 
una suspensión provisional. 

El ayuntamiento capitalino 
que preside Héctor González 
Curiel “El Toro” habría sido ya 
notificado  sobre la decisión 
del Juzgado Primero de 
Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo, dentro del 
número de juicio 1559/2014. 

La autoridad federal 
solicitó a José Luis Pérez 
Santiago –presidente del 
fraccionamiento y en cuyo 
nombre aparece el amparo- 
una garantía de cinco mil 
pesos. La suspensión se 
mantendrá por lo menos 
hasta el cuatro de septiembre, 
puesto que un día antes está 
fechada para efectuarse la 
audiencia incidental en que 
el juez decidirá si concede 
la suspensión definitiva. 

S i  es ta  ú l t ima  es 
ofrecida, los vecinos de 
Jacarandas prácticamente 
anularían la pretendida 
venta, considerando que la 
audiencia constitucional de 
estudio de fondo del asunto, 
fue programada para el 23 
de septiembre, cuando el 
nuevo alcalde ya será Polo 
Domínguez González, quien 
se ha pronunciado por no 
hacer uso de inmuebles 
públicos para saldar deudas 
de gobiernos.

En el amparo, presentado 

por  e l  despacho del 
abogado Alfonso Nambo, 
se enlistan una serie de 
inmuebles ubicados en el 
fraccionamiento Jacarandas 
como la cancha de futbol, 
áreas verdes y el terreno 
donde se ubica la iglesia 
católica Nuestra Señora de 
la Merced.

La suspensión provisional 
detalla que es “para el 
efecto de que no se realice 
ningún acto traslativo de 
dominio de los citados 
b ienes inmuebles” ,  y 
continúa: “hasta en tanto 
las responsables tengan 
conocimiento sobre lo que se 
resuelva en definitiva en este 
incidente de suspensión”.

El juzgado federal explica 
que “de no concederse la 
medida cautelar solicitada, 
se afectaría el interés social 
respecto de los derechos 
colectivos de la sociedad, 
como lo es el uso y disfrute 
de los referidos inmuebles 
pues constituyen áreas de 
uso común y público, tales 
como parques, campos 
deportivos e iglesia; además 
afectaría el medio ambiente 
y al equilibrio ecológico, 

ello en razón de las áreas 
verdes que se encuentran 
en los mismos”. 

En otra parte de la 
suspensión provisional se 
detalla que “no se encuentra 
acreditada la utilidad pública 
que se le pudieran otorgar 
a los citados inmuebles, a 
efecto de que sea negada la 
suspensión solicitada, pues 
al enajenar los mismos, no 
se pone de manifiesto que 
la sociedad pueda tener un 
beneficio superior al que 
actualmente sostiene con 
el aprovechamiento de los 
multicitados inmuebles”.

El Juzgado de Distrito pidió 
al presidente municipal, al 
secretario del ayuntamiento, 
Comité de Adquisiciones 
y al director del Registro 
Público de la Propiedad 
que rindan los respectivos 
informes sobre el asunto. 

En el juicio, los quejosos 
reclaman que en sesión 
extraordinaria del Cabildo, 
el pasado 12 de agosto 
se determinó el uso de 
terrenos de Jacarandas a 
favor de terceros, situación 
que buscan frenar.

Exige el líder del PRI a Julio 
Mondragón que se ponga a trabajar 
en lugar de solicitar su destitución.

También se incluyó como 
autoridades responsables 
al gobernador del estado, 
Cámara de Diputados y 
Periódico Oficial, puesto 
que también se combate 
la inconstitucionalidad de 

la Ley Municipal.

(No se autoriza la 
transcripción o copia de 
esta información a otros 
medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 
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Lamentables las acciones de EU en contra 
del azúcar mexicana: Héctor Montero 
Héctor Montero Rodríguez, 

delegado de la Secretaría de 
Economía (SE) en Nayarit, 
calificó como lamentables 

las acciones tomadas por el 
Departamento de Comercio 
de Estados Unidos y que 
se derivan de las demandas 
que  in jus t i f i cadamente 
inició la industria azucarera 
estadounidense el pasado mes 
de marzo, lo cual podría afectar 
a las familias mexicanas que 
contribuyen en esta actividad, 
así como a los usuarios de 
azúcar en Estados Unidos que 
dependen de la proveeduría 
mexicana.

El delegado federal asentó 
que el Departamento de 
Comercio de Estados Unidos 
emit ió la determinación 

preliminar en la investigación 
por subsidios en contra de 
las exportaciones mexicanas 
de azúcar, a través de la 
cual se imponen cuotas 
compensatorias, de manera 
preliminar, que van del 2.99% 
al 17.01%.

Montero Rodríguez dijo que 
el establecimiento de cuotas 
compensatorias representa 
un retroceso en la integración 
y balance de los mercados 

de edulcorantes en México 
y Estados Unidos, lograda 
a través del Tratado de 
Libre Comercio de América 
del Norte (TLCAN). “Ante 
esta situación, el Gobierno 
de México continuará el 
diálogo con las autoridades 
estadounidenses para explorar 
un eventual acuerdo que 
asegure el acceso del producto 
mexicano y se preserven los 
derechos de México en el 
TLCAN”, estableció.

Resultados importantes son 
los que reporta el Patronato 
para Administrar el Impuesto 
Especial destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
con respecto al acercamiento 
y  negociac iones que han 
estado conviniendo con los 20 
ayuntamientos, a fin de solventar 
los adeudos que guardan con este 
Patronato.

Así lo manifestó Humberto Haro 
Carlos, presidente del Patronato 
de la UAN, quien asentó que han 
encontrado excelente voluntad y 
disposición por parte de algunos, 
no obstante, otros aún presentan 
resistencias a ponerse al corriente 
en esta obligación. Agregó, que 
están conscientes de que es una 
nueva forma de trabajo que no se 
había realizado con anterioridad, 
pero que paulatinamente han 
entendido la responsabilidad que 
guarda cada uno de ellos, tanto los 
presidentes municipales como los 
tesoreros, de enterar este impuesto 
al patronato para beneficio de la 
Máxima Casa de Estudios.

“Tenemos que darle el mérito al 
municipio de Xalisco que es quien 
ha manifestado el impuesto del 12 
por ciento de manera constante 

hacia esta institución; 
también a Ruiz y 
Acaponeta, quienes 
son las ent idades 
que  mayormente , 
en proporción a sus 
ingresos y tomando en 
cuenta su capacidad 
económica lo han hecho 
de manera puntual, y si 
ha habido intenciones 
de algunos ayuntamientos que 
han mostrado disposición como 
San Pedro Lagunillas, Amatlán de 
Cañas y Santa María del Oro, pero 
fuera de eso, ha sido casi nula la 
respuesta a seguir este mandato y 
dar cumplimiento a la adecuación 
de la ley del patronato”, subrayó 
Haro Carlos.

As im ismo,  reca lcó  que 
anteriormente no tenía facultades 
el presidente para convenir, sin 
embargo, dejó en claro que la idea 
es que estos convenios deberán 
ser básicamente en especie, no en 
promesas de pago, ya que trasladar 
un adeudo, una responsabilidad 
a otros presidentes sería unacto 
de irresponsabilidad por parte de 
los actuales. “Este patronato, para 
iniciar una buena relación de trabajo 
con los electos consideramos 

p r u d e n t e  s e r 
congruentes y no 
acep ta r  n i ngún 
tipo de dinero, en 
cuanto pago a dinero 
posterior al periodo 
de su mandato”, 
estableció.

E l  p res idente 
del Patronato de la 

UAN, precisó que por parte del 
Ayuntamiento de Tepic les han 
ofrecido una propuesta de solución 
a este problema, pero aún no han 
encontrado el marco congruente, 
más allá de la legalidad y el aspecto 
jurídico ya que guarda algunas 
inconsistencias,por lo cual es 
necesario que la propuesta sea 
real para poder analizarla y luego 
aceptarla o no, cuidando siempre 
los intereses de la Universidad y 
la sociedad en general, para que 
sea transparente en su totalidad. 
De igual manera, con respecto 
al caso de Bahía de Banderas, 
dijo que ya dialogaron con Rafael 
Cervantes y su gabinete y están 
enterados queya hay una acción 
de cabildo para dar solución a esta 
problemática, por lo que esperan 
que la próxima semana tengan 
alguna comunicación formal para 

Felicitaron a los panistas nayaritas 
por lo exitoso de la consulta que 

se efectuó en la entidad.
Rafael González 

Castillo 

La consulta  que hizo 
el PAN en la entidad 
para que el salario 
mínimo suba cuando 
menos  a  200 pesos al 
día fue  exitosa  porque 
todo  los  panistas  
se solidarizaron  con 
su Presidente estatal, 
Ramón Cambero Pérez. Esto lo 
reconocen los  panistas de la entidad 
y los que  están cercanos a su líder 
nacional, Gustavo Madero.

Con base a lo planeado en el 
estado se esperaban  recolectar 
27 mil firmas. Pero el número fue  
rebasado  con mucha facilidad por  

la popularidad de Cambero Pérez, 
de los alcaldes de Acción Nacional, 
diputados, regidores y sus  equipos.

El dirigente  nacional del PAN, 
Gustavo Madero, felicitó a los  
panistas  a la hora de que recibió 
el cartón con las firmas de los 
nayaritas que buscan que se les  
incrementen  su salario

darla a conocer.

De suma importancia consideró, 
que los ayuntamientos entiendan 
que los convenios necesariamente 
tendrán que realizarse con este 
patronato que es quien se encarga 
de administrar este impuesto y 
hacer cumplir las necesidades de 
la universidad. “Es con nosotros 
con quienes deben platicar, hacer 
convenios; tenemos comunicación 
constante y directa con el señor 

rector y nada de lo que hablemos 
con los presidentes es secreto, 
todo se transparenta y comunica 
a la universidad para que estén 
enterados del proceso, por lo 
que invitamos una vez más, a 
que se acerquen a negociar, aun 
cuando sabemos de las grandes 
carencias de los ayuntamientos, 
pero queremos hacer conciencia, 
de la importancia de cumplir con 
estemandato para que llegue el 
recurso a su destino final”, enfatizó.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, giró 
instrucciones para que se refuerce el 
operativo implementado en el estado 
por la Dirección de Protección Civil 
y Bomberos, desde el inicio de la 
temporada de lluvias, e instó a los 
elementos de esa corporación a que 
se mantengan en alerta permanente 
para atender con oportunidad 
cualquier contingencia y reporte 
ciudadano, ocasionado por las 
fuertes lluvias que han azotado el 
territorio nayarita.

“Somos firmes en prevenir, 
porque no queremos que las lluvias 
nos generen desastres y hechos 
que lamentar, por eso estamos 
trabajando de manera coordinada 
los tres órdenes de gobierno para 
estar alertas en este temporal 
de huracanes y ciclones; no se 
han presentado casos graves, 
pero estamos constantemente 
monitoreando y alertando a la 
población”, comentó el mandatario 
estatal.

El Gobernador de la Gente informó 
que los elementos se encuentran 
preparados y capacitados para 

brindar el apoyo necesario, en caso de 
inundaciones o desbordamientos al 
interior de los municipios; asimismo, 
declaró que se llevaron a cabo 
medidas de prevención en zonas 
de riesgo para la población, donde 
se registran derrumbes y deslaves.

Recientemente, el Gobernador de 
la Gente participó en la Convención 
Nacional y Sesión Ordinaria de 
Protección Civil, encabezada por el 
presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, en Acapulco, Guerrero, 
donde especialistas ambientales, 
investigadores y titulares de los 
organismos federales y estatales 
de la materia, coincidieron en 
construir un solo frente para prevenir 
y salvaguardar la integridad física 
y patrimonial de los mexicanos.

Es de mencionar que el temporal 
de lluvias dio inicio en el mes de 
junio y culminará hasta el 30 de 
noviembre, por lo que el Gobernador 
de la Gente hizo un llamado a 
la población a tomar medidas 
precautorias y estar al pendiente 
de cualquier indicación por parte 
de las autoridades estatales y 
municipales. 

Prevención y protección otorga 
Gobierno de la Gente a nayaritas Roberto 

Consulta ciudadana no es electorera 
favorece el régimen democrático

El presidente del CEN del PRI, César 
Camacho Quiroz, respondió a la oposición 
de izquierda y derecha, al rechazar 
que la consulta popular que impulsa 
su partido para adelgazar el Congreso 

de la Unión, mediante la 
reducción de plurinominales, 
no es electorera si no, 
por el contrario, fortalece 
el régimen democrático y 
constitucional de México.

Mejorar el funcionamiento 
democrático, subrayó, sin 
cambiar el sistema electoral; 

“esta propuesta no es electoral porque no 
pretende cambiar las reglas para acceder 
al poder público; esta es una propuesta 
de carácter constitucional referida al 

régimen de gobierno, a la integración 
de uno de los tres Poderes de la Unión”, 
expuso César Camacho.

El dirigente partidario abundó en los 
beneficios de la propuesta por cuanto 
habrá de contribuir a elevar la calidad del 
debate, a la disminución del gasto público, 
e imprimir mayor fuerza al voto ciudadano 
al ser un número mayor los legisladores 
electos directamente respecto de los 
plurinominales, manteniendo el sistema 
mixto de representación y asegurando 
la participación de todas las fuerzas 

políticas en el Congreso, en su respectiva 
proporción.

Camacho Quiroz insistió en que su 
propuesta será respaldada ampliamente 
por la sociedad en su conjunto, por lo que 
aseguró que el PRI habrá de cumplir, en 
el plazo definido de prácticamente 20 
días, con recabar las firmas de respaldo 
ciudadano para que posteriormente el 
planteamiento pase a la siguiente fase 
ante la Suprema Corte de Justicia, que 
habrá de calificar la pertinencia de su 
constitucionalidad.



Viernes 29 de Agosto de 2014 Política6

Jubilados y pensionados del ISSSTE 
reclaman pagos retroactivos

POR JORGE S. CASILLAS 
BARAJAS.

En Nayarit, más de 400 
trabajadores  en retiro del Gobierno 
Federal, le están exigiendo al 
ISSSTE el pago retroactivo de 
los conceptos basados en lo que 
refiere al Bono de Despensa y  en 
la Previsión Social Múltiple, porque 
desde el año de 2010 no les han  
sido cubiertos por situaciones 
administrativas que desconocen 
y, a pesar de que la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público 
ya autorizó, desde entonces,  el 
pago a esas Prestaciones.

En las oficinas del Delegado 
Estatal del ISSSTE Dr. Antonio 
Sandoval Pazos, los integrantes 
de la Coalición de Jubilados y 
Pensionados hicieron la entrega 
de un Pliego Petitorio en donde 
piden que se regularicen los 
Conceptos 02 (bono de despensa) 
y el concepto 03 que refiere a la 
(Previsión Social Múltiple) y que 
su inconformidad sea enviada al 
Director General de la Institución 
Sebastián Lerdo de Tejada.

Señalan los peticionarios que 
el concepto 02 refiere al bono 
de despensa y el 03 al bono de 

previsión social múltiple, los cuales 
sí aparecen en los recibos pero no 
con la cantidad establecida, tarifa  
que les apareció hasta el 2010 y 
que recibían el m ismo porcentaje 
de incremento que los trabajadores 
en activo, pero, a partir del 2011 
no han sido aumentados a pesar 
de que la SHCP ha emitido oficios 
autorizando aumentos a favor de 
los trabajadores del Estado.

Denuncian los Trabajadores 
en Retiro que sí tienen derecho 
ya que de manera tácita, el 
ISSSTE les había reconocido esos 
conceptos hasta el 2010 y que se 
los había aumentado conforme 
le llegaban los aumentos a los 
trabajadores en activo, es decir, 
que los conceptos referidos (02 
y 03) son compatibles.

Expresan que en el artículo 57 
párrafo 4º. De la Ley del ISSSTE 
vigente hasta el 31 de marzo del 
2007, en relación con el artículo 
transitorio de la propia Ley del 
ISSSTE vigente,  se  señala que 
“los Jubilados y Pensionados 
tendrán derecho en su proporción 
a las prestaciones en dinero que 
les sean aumentadas de manera 
general a los trabajadores en activo 
y cuando resulten compatibles  

los Pensionados”.

Expresan en su desplegado 
los trabajadores Jubilados y 
pensionados que desde el 2011 a 
la fecha, en lo referido al concepto 
02 (bono de despensa) sólo se 
ha estado percibiendo la cantidad 
de $100.00 (cien pesos M/N) 
sin ninguna actualización y, en 
el concepto 03 (previsión social 
múltiple),  sólo les dan la cantidad 
de $120.00 (ciento veinte pesos 
M/N) y que, por otra parte, a los 
trabajadores activos, a la fecha, 
reciben $265.00 (doscientos 
sesenta y cinco pesos M/N) en 
cada concepto y que marca una 
buena diferencia y una gran 
cantidad de dinero.

Con esas bases, dicen los 
Jubilados y Pensionados, resulta 
procedente reclamar el retroactivo 
mensual correspondiente a 
$165.00 (ciento sesenta y cinco 
pesos M/N) en bono de despensa 
y $145.00 (ciento cuarenta y cinco 
pesos M/N) en bono de previsión 
social múltiple como retroactivo 
desde el 2010 y para que se le 
dé la actualización respectiva y 
reciban su pago mensual al igual 
que los trabajadores en activo.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El gobierno federal, junto con 
el gobierno estatal, estamos invitando 
a los productores, principalmente 
de hortalizas, para que aseguren 
sus cosechas contra contingencias 
climatológicas; ya que en esta 
temporada de tormentas tropicales 
y huracanes los cultivos se pierden, 
pero eso también esperamos que 
lo hagan los productores agrícolas, 
ganaderos y pesqueros, porque en 
todo el campo surgen problemas 
cuando llegan algunas contingencias.

Esto fue informado por el delegado 
de la SAGARPA en Nayarit, Sergio 
Mendoza Guzmán, añadiendo que 

las reglas de operación para el 
campo sufrieron un cambio para 
este 2014, esto con el fin de hacer 
más pronta y expedita la atención de 
los diferentes programas, por lo que 
ahora para toda solicitud de apoyo, 
se ocupa presentar una solicitud en 
ventanilla “pero además cualquier 
apoyo agrícola, ganadero o pesquero, 
debe solicitarse por adelantado, 
para presentar la documentación 
correspondiente que se enviará al 
Sistema Único de Información, con 
el fin de tener acceso a cualquier 
programa que el productor necesite”.

El delegado de la SAGARPA 
manifestó que la mayoría de ventanillas 
ya cerraron para la solicitud de 
fertilizantes para granos, sin embargo 

para este 
a ñ o  s e 
b u s c a n 
apoyos para cultivos que el año pasado 
quedaron en indefensión absoluta, 
como es el caso de las hortalizas, 
porque se les está asesorando a los 
productores para que aparte del apoyo 
gubernamental, busquen asegurar 
sus cultivos contra posibles daños de 
meteoros que pudieran presentarse, 
ya que de lo contrario las cosechas 
en estos casos, se pierden.

Dijo que se espera prevenir a 
los diversos sectores del campo, 
porque luego sucede como en los 
problemas que se vivieron con los 
huracanes del año pasado, que se 

Tepic.- El trabajo de la asistencia 
social en Tepic no se detiene y 
una muestra de ello es que siguen 
entregándose a las personas que 
lo requieren, sillas de ruedas y 
andaderas infantiles.

Lo anterior fue informado por la 
presidenta del DIF Tepic, Elizabeth 
Ruvalcaba, quien en nombre de su 
esposo el alcalde Héctor González 
Curiel, visitó las instalaciones de 
los centros de Atención 1 y 10 del 
municipio para otorgar esos apoyos.

“Es el  segundo traspaso de 
aparatos que realizamos  a estos 
centros encargados de la atención 
y terapia de infantes que padecen 
alguna discapacidad; mi esposo y 
yo hemos buscado y obtenido  los 
recursos para realizar este tipo de 
donaciones a las instituciones”.

Directamente se respalda a 
bebés, niños y adolescentes que 
sufren alguna limitación motriz o 
mental, “y todo ello para que tengan 
un vida diferente y mejor, para 
su desarrollo ulterior”, comentó 
Elizabeth Ruvalcaba.

El año pasado, la esposa de 
Héctor González Curiel realizó una 

entrega de aparatos similares a un 
mayor número de niños  en el CAM 
10; de igual forma ha llevado cursos 
y talleres que se imparten en  los 
centros de Desarrollo Comunitario 
en beneficio del  Centro de Atención 
Múltiple Laboral, para que los jóvenes 
aprendan algún oficio o habilidad 
que les permita auto suficiencia 
y mejore la economía doméstica.

“Ya estamos en la recta final 
de nuestra gestión pero vamos 
a entregar la mayor cantidad de 
apoyos posibles, llevar  bienestar 
a los diferentes segmentos de la 
población;   apoyaremos a los que 
más lo necesitan hasta el último 
día de nuestro mandato”, apuntó 
Elizabeth Ruvalcaba.

Acompañada del director del 
Departamento de Educación 
Especial de la SEP, Mariano Bueno 
López; de la directora del CAM 1, 
Karla Guadalupe Torres Vázquez; de 
la directora del CAM 10, Alejandra 
Lomelí y de la directora del Centro 
de Rehabilitación y Educación 
Especial (CREE), Laura Fonseca, la 
presienta del DIF saludó a quienes 
están involucrados en estos centros.

Ayuntamiento entrega más sillas 
de ruedas a gente necesitada

•        También andaderas lleva Elizabeth 
Ruvalcaba a los CAM capitalinos

perdieron las siembras de hortalizas 
y a la fecha no se han recuperado 
los productores “por ello los estamos 
invitando para que aseguren sus 
cultivos por si vuelven a presentarse 
contingencias climatológicas este año 
o los que vienen”.

Por otra parte, Mendoza Guzmán 
dijo que hay para este año hay dos 
proyectos para el cultivo de maíz 
amarillo, uno es por mil hectáreas en 
la margen derecha del Río Santiago y 
otro para aperturar mil 500 hectáreas 
en el área de influencia del Canal 
centenario en los ejidos de Yago y 
Corral de Piedra, principalmente y 

ambos proyectos se espera iniciarlos 
en la temporada Otoño-Invierno.

Pero al mismo tiempo estamos 
invitando a los productores que se 
interesen por este cultivo, para que 
pasen a las ventanillas a registrarse, 
ya que este fue un ofrecimiento del 
gobierno federal al gobierno estatal 
para que los productores nayaritas 
cuenten con una reconversión de 
cultivos, pues hemos visto que el maíz 
blanco además de que no tiene buen 
precio, no es muy competitivo “pero 
con el maíz amarillo, los productores 
recibirán un paquete tecnológico y 
además el precio es un poco más 
alto”, finalizó.

Productores deben asegurar sus cultivos 
para prevenirse de las contingencias 
climatológicas: Sergio Mendoza 
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*Gobierno de la Gente intensifica acciones para proteger el medio 
ambiente

7

 Por indicaciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno José 
Trinidad Espinoza Vargas,  
tomó la protesta  de ley a 
Guillermina Dueñas Joya como   
nueva Procuradora  Estatal 
de Protección al Ambiente  
(PROEPA).

Estrechamente l igada 
a las actividades ahora 
encomendadas, la servidora 

pública asumió con mucho 
entusiasmo y capacidad 
la actual responsabilidad, 
comprometiéndose a poner 
todo su empeño para servir 
con eficiencia y eficacia a la 
sociedad.

En tanto, José Espinoza 
Vargas, expresó: “El objetivo 
de que hoy estemos aquí es 
el de fortalecer los equipos de 
trabajo dado que  apostamos 
por la política de continuar 

esforzándonos en equipo 
para alcanzar  resultados 
positivos”.

Con la presencia de los 
trabajadores de la PROEPA, el 
secretario General de Gobierno 
apuntó que ellos son la fuerza 
motora y la parte fundamental  
de las instituciones, por lo 
cual los saludó con afecto al 
tiempo que éstos brindaron 
una cordial bienvenida a 
Guillermina Dueñas como 
titular de la dependencia.

Por Lourdes Huerta 

El Coordinador Nacional de 
la corriente Foro Sol Nuevo, 
Vladimir Aguilar García al 
encabezar una conferencia 
de prensa la mañana de este 
jueves en un conocido restaurant  
informó, que el próximo 7 de 
septiembre habrán de elegirse 
Consejeros munic ipa les, 
estatales y nacionales, así 
como delegados al congreso 
nacional.

 A nivel nacional en las 

diferentes corrientes que tiene 
el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), el emblema 
de Foro Nuevo Sol ocupa el 
cuarto lugar, por lo tanto se 
tiene mucha confianza en que 
las elecciones internas en el sol 
azteca, que se llevarán a cabo 
el día indicado, los candidatos  
de esta planilla  tendrán un 
triunfo total.

En este desayuno conferencia  
estuvieron presentes los 
contendientes para el consejo 

estatal la cual está representada 
por Miguel Ángel Arce Montiel, 
Gloria Noemí Ramírez Buccio y 
Elizondo Avalos; para delegados 
del Congreso Nacional, Juan 
José Figueroa Mendoza y para 
el consejo municipal es Vladimir 
Cristerna .

Al abundar más sobre este 
tema Aguilar García, informó 
que el Instituto Estatal Electoral 
-I.E.E.-, habrá de tener una gran 
participación en este proceso y 
como a nivel nacional se tienen 
registrados un promedio de 4 
millones 400 mil personas, se 
espera que haya muy buena 
respuesta de los perredistas 
y en Nayarit se instalarán 33 
casillas y se entregaran 4 boletas.

 Por su parte el ex diputado 

Arce Montiel comentó, que a 
través de la planilla Foro Nuevo 
Sol están buscando el respaldo 
y el apoyo de los militante 
perredistas en el estado. Los 
contendientes son conocidos 
en todos los municipios porque 
muchos ciudadanos los conocen 
ya que han sido impulsores 
firmes de la lucha del PRD 
siempre cerca de las personas 
de sus reclamos, luchas y 
demandas y agregó que “como 
dice el coordinador Vladimir 
no se trata de quien gane 
más espacios ni de números 
de consejeros en nuestras 
d i recc iones munic ipa les, 
estatales y nacionales, sino 
también se pretende llevar 
propuestas e ideas que nos 
permitan dar un nuevo rumbo 

al partido”. 

Explicó el ex Legislador local, 
que en ese sentido se tienen 
definidas 10 propuestas como 
son Defensa del patrimonio 
nacional, Nueva institucionalidad 
par t idar ia ,  Organ izac ión 
territorial de base, Un partido 
incluyente y plural, Gobierno 
de vanguardia, Legislar con 
congruencia y Visión de futuro, 
Derechos humanos, Solidaridad y 
fraternidad partidaria, Formación 
y educación política y Partido 
pensante. Finalmente Arce 
Montiel dijo, que de manera 
general estas propuestas las 
está impulsando Foro Nuevo 
Sol en todo el país y en cada 
una de las entidades que llevan 
planilla.

Presentan a Guillermina Dueñas 
Joya como nueva titular de PROEPA

Foro Nuevo Sol está listo para las elecciones 
internas del PRD: Vladimir Aguilar
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EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Este jueves en el auditorio 
de Telmex en la ciudad de 
Guadalajara, se celebró 
la toma de protesta del 
nayarita Manuel Humberto 
Cota Jiménez, quien se hace 
cargo de la Secretaria General 
de la Confederación Nacional 
Campesina CNC en el país, 
evento en que se contó con 
la presencia del Presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto, senadores de la república, 
diputados federales, legisladores locales, 
gobernadores, presidentes municipales, la 
familia Cota Vélez,  así como paisanos del 
senador, que se sumaron al trascedente  
festejo del conocido, el amigo y priísta 
de esta tierra ardiente cuna de valiente, 
gallardos y altivos, así es Nayarit, como 
reza el corrido.

El secretario general de esa importante 
organización pilar del PRI que dirige César 
Camacho Quiroz, durante un par de meses 
recorrió las treinta y dos entidades de 
la república, para llevar el mensaje y su 
proyecto como líder de los campesinos 
en el país, sector que vive las condiciones 
desfavorables de anteriores gobiernos que 
en poco contribuyeron para con la gente 
que trabaja la tierra.

En su momento el senador Cota Jiménez, 
presidió un evento con campesinos nayaritas, 
en que mostró su alegría por esa confianza 
recaída en su persona de ser considerado 
en principio como un precandidato y 
luego como abanderado único a dirigir 
esa organización surgida de la lucha y 
movimiento en décadas pasadas.

Los actos de campaña rumbo a la dirigencia 
de la CNC en el país estuvieron asistidos 
por gentes de la sierra, del municipio, de 
las costas o de los valles, con personas que 
son producto de él esfuerzo y del trabajo, 
sumado a los 87 legisladores federales 
surgidos de ese sector como se hizo en 
Nayarit con Manuel Rocha Piedra.

“Nadie se escapa a la historia, todos un 
día, seremos bien o mal juzgados”, refirió 
ante Nayaritas el hoy líder de los campesinos 
en México, que también es de origen de la 
construcción, esfuerzo, militancia y lucha.

El nuevo dirigente de CNC en México, 

conoce la dificultad de los 
campesinos, problemas 
del ayer y el ahora, en 
que gobiernos del PRI han 
participado en ello, pero 
“cuando nos div idimos 
perdemos, como cuando 
se hizo al entregar el poder 
a quienes estuvieron en 
contra de los objetivos de la 
revolución, nosotros estamos 
conociendo y viviendo el 

tema por dentro.
Hay reiterado ser priísta y refrendó su 

militancia en la CNC, ni modas, ni periodos, 
somos el PRI de la revolución, la CNC es 
una causa del PRI, lo mismo que la CNOP. 
La CTM y otros importantes sindicatos; llegó 
no como un cambio, ni una transición, sino 
a una continuidad, así me enseñaron en el 
Partido Revolucionario Institucional, yo soy 
producto del aprendizaje, no soy autentico,  
sino continuidad de los buenos hechos”.

El senador de la república por Nayarit y 
secretario general de la CNC, en su peregrinan 
por las 32 entidades del país, reconoció el 
esfuerzo de millones de campesinos que 
hace dos años confiaron en la persona de 
Enrique Peña Nieto, al que con el voto lo 
llevaron a la Presidencia de la República, 
quien rescató al país y al gobierno.

Los compromisos principales es respaldar 
el proyecto del jefe del país, Enrique Peña 
Nieto, es lamentable que los granos como el 
arroz, el maíz, frijol, se han adquiridos entre 
el 50, 70 y 80 por ciento de otros países, 
cuando en México se cuenta con tierra fértil, 
pero es necesario llevar facilidades para la 
adquisición de insumos que son utilizados 
para el campo, pero eso era imposible que 
sucediera con gente sin visión que no miraba 
a este sector , se tiene en Peña Nieto, un 
hombre bien intencionado y transformador 
que viene a transformar a México, con 
reformas como la educativa, financiera, 
hacendaria y en el campo en que existen 
avances, con la Banca del Gobierno que 
dará crédito a la palabra.

Seguramente, el político nayarita que 
ha pasado por distintos cargos de elección 
popular y entregado buenas cuentas al PRI, 
saldrá adelante en esa nueva encomienda 
que los campesinos y la vida le  han dado. 
Así las cosas 

“Periodismo auténtico y veraz: Los 
medios de comunicación constituyen un 
elemento fundamental en el desarrollo 
nacional y, sobre todo, en la vigencia 
y profundización de la democracia, la 
institucionalidad y la gobernabilidad. El 
periodismo es, ante todo, un servicio 
público. Por tanto, su ejercicio cotidiano 
implica una enorme responsabilidad 
social, cultural y ética”.

Así encabeza el Director Antonio 
Lora Zamorano la celebración gustosa 
del Octavo Aniversario (30 de Agosto) 
de ‘GENTE&PODER’, un medio de 
comunicación en donde han estado 
buenos periodistas, a los que nunca se 
les ha censurado sus escritos, muchos 
de ellos muy audaces y controvertidos, 
pero siempre apareciendo tal cual la letra 
y el espíritu señalan. Esto es sumamente 
importante, y es un acto que demuestra 
profesionalidad y respeto, siempre en 
base a los lineamientos éticos.

Pues bien; por aquí hemos andado, 
andamos y esperamos seguir den la brega 
del camino con nuestro ITACATE, ese bulto 
emblemático del típico vaga/mundo (sic), 
ese avío y añejo bártulo tan amando por el 
loco del Tarot –la carta cero, principio y fin 
del juego medieval-, donde mágicamente 
se amontonan, bullen y rebotan un sinfín 
de temas, ideas, reflexiones, espejismos 
y demencias desvariantes de la otredad 
cotidiana. Por su núcleo han estado Papas, 
reyes, princesas, músicos, literatos y poetas, 
tipo lumpen (como ‘Juan Cuerdas y Mangas 
Mochas’, etílicos filósofos del arrabal), así 
como fiestas sagradas (Semana Santa, 
Samhain, Halloween), objetos de leyenda 
(El Grial, la Esmeralda Mercurial, la Piedra 
Alquímica), o seres fantásticos (Medusa, 
Pegaso), y tipos normales y honestos 
(políticos, jueces, legisladores, empresarios, 
líderes sindicales), etc., etc., etc.… Entidades 
que han generado nuevas y más exóticas, 
extravagantes y excéntricas criaturas (aparte 
de el ‘Mochilongo’ o Samuel Arias (A) ‘El 
Comunista’), y uno que otro catorcero que 
nada suelto por ahí), mismos que ansiando 
están eclosionar a la realidad virtual que 
nos reza; “Nada hay oculto que no deba ser 
manifestado”…

Ha sido –insistimos-, es, y espero siga 
siendo, una aventura periodística sumamente 
especial; un viaje verdadero al país de 
Numinor, aquella mítica tierra/reino de los 
Elfos, Trasgos, Hadas, Gnomos/Duendes, 
rodeada de cristianas fuentes.

Escribir sobre la tangible realidad ya es 
todo un reto, y valga un ejemplo: por la calle 

Zacatecas está un taller de reparación de 
calzado, denominado “D’Cordero”. Bien; el 
dueño, Luis, me estaba arreglando unas botas 
cuando, de repente, se presentó a la puerta 
una monjita llevando entre sus brazos unos 
bromosos cuadros, y pidió ayuda:

- Don Luis, ¿no tiene de casualidad 
un ‘diablito’ que me preste?

- ¡Sí, Madre! Si nó, se lo consigo. 
¡Hijo! –llamó a su hijo-, vé con las señoras 
de al lado y que te presten un ‘diablito’ de 
los que tienen  allí.

- ¡Gracias Don Luis! ¡Dios se lo pague!
Veamos. Si usamos nuestra cochambrosa 

mente tendremos que resulta desconcertante 
que una religiosa, adoradora de Cristo, dé 
las gracias, (y en el nombre propio de Dios) 
por haber obtenido un ‘diablito’, y que ese 
‘diablito’ haya sido traído de un lugar donde 
se practica la prostitución (entre Bravo y 
Zaragoza)… Así lo cotidiano de este circo 
existencial.

El esfuerzo, pues, continúa en medio de 
un viaje de tendencias ‘oficialistas’  de ciertos 
medios, pero el objetivo sigue incólume: 
encontrar valores esenciales para recuperar 
espacios como herramientas de acceso a 
una información de excelencia, de contexto, 
reflexión y análisis, proceso arduo y complejo, 
por lo cierto.

¿Quiénes nos leen y por qué, o por qué no? 
La credibilidad y calidad no deben desplomarse; 
no queremos morir mientras dormimos. No 
caer en una comunicación frívola, ligera, de 
pobre contenido, sino obtener estándares 

GENTE&PODER: OCTAVO ANIVERSARIO Certeza y mejores condiciones para el campo 
mexicano: Cota

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

de alta credibilidad y sostenible ética, he allí 
la manzana de nuestra flecha y arco, cual 
Guillermo Tell.

¡Felicidades señor Director, Antonio Lora 
Zamorano, por éste Octavo Aniversario de 
‘GENTE&PODER’! ¡Enhorabuena!
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*Partido de la Jornada 7 del Apertura 2014 en la Liga 
de Ascenso MX

• Con la creación del PDI, se definen las acciones que ejecutará la 
Trigésima Primera Legislatura que preside el diputado Jorge Humberto Segura 

López.
• Las Comisiones Legislativas, atenderán los lineamientos que rija el PDI.

*La Cámara de Diputados de Nayarit 

Tepic.- Integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura del 
Congreso del Estado de Nayarit, 
trabajan en la metodología para la 
elaboración del Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017, mismo 
que determinará las acciones que 
se ejecutarán durante los tres 
años de ejercicio constitucional, 
al ser el documento rector que  
establece los objetivos generales, 
las políticas, las estrategias, las 

líneas de acción y las bases a las 
que se sujetará cada Legislatura a 
fin de obtener un mejor desempeño 
en sus importantes tareas.

El Plan de Desarrollo Institucional, 
es un instrumentoflexible, capaz 
de perfeccionarse y adaptarse 
a la dinámica y necesidades del 
Congreso del Estado;  instrumento 
legal que se rige bajo cuatro Ejes 
Estratégicos; la Agenda Legislativa, 

el Desarrollo y Modernización 
Insti tucional, la Difusión y 
Vinculación con los Medios de 
Comunicación Social así como  la 
Vinculación Institucional, Social 
y con los Sectores Productivos. 

Es de gran relevancia mencionar 
que la Comisión de Gobierno en 
la Trigésima Primera Legislatura, 
Presidida por el Diputado Jorge 
Humberto Segura López, tendrá 

Este día arranca la fecha 7 del 
Torneo Apertura 2014 en la Liga de 
Ascenso MX con el partido entre 
el Atlante contra el Atlético San 
Luis, juego programado para las 7 
de la noche en el Estadio “Andrés 
Quintana Roo” en Cancún. 

Para las 20:30 horas en el 

Estadio Cora, el líder del circuito 
de plata, los Coras FC le harán 
los honores a los Lobos BUAP. 
El equipo nayarita encabeza la 
tabla con 16 puntos, producto de 
5 victorias y un partido empatado. 
Mientras que los poblanos están en 
el séptimo lugar con 9 unidades. 

Para el sábado 30 de agosto 

a las 6 de la tarde, el equipo de 
Mérida recibe a los Toros del 
Celaya, juego que se disputará 
en la cancha del Estadio “Carlos 
Iturralde”. A la misma hora pero 
en el Estadio Altamira se llevará a 
cabo el clásico tamaulipeco entre 
los Estudiantes de Altamira ante 
los Correcaminos UAT. 

Para las 20:00 horas tiempo local, 
los Dorados de Sinaloa jugarán 
contra el Necaxa en el Estadio 
“Banorte” de Culiacán. Por su parte 
en el Estadio “Sergio León Chávez” 
los Freseros del Irapuato jugarán 
contra los Mineros de Zacatecas y 
en el “Benito Juárez” los Alebrijes 
de Oaxaca se miden al Zacatepec 

Siglo XXI. 

Tabla de posiciones Liga de 
Ascenso MX

     Equipo  Pts
1.- Coras FC  16
2.- Zacatecas  11
3.- San Luis  10
4.- Atlante  10
5.- Altamira FC   9
6.- Correcaminos   9
7.- Lobos BUAP   9
8.- Necaxa    9
9.- Irapuato    8
10.- Alebrijes    8
11.- Dorados    6
12.- Celaya    5
13.- Zacatepec    4
14.- Mérida    3

Trabaja en la creación del Plan de 
Desarrollo Institucional 2014- 2017

Este viernes Coras recibe a Lobos

a bien efectuar las actividades 
necesarias para la elaboración 
del documento que contendrá 
lacreación de dicho Plan de 
Desarrollo, documento que una 
vez dictaminado por la Comisión, 
deberá ser aprobado por el pleno 
integrado por los 30 representantes 
populares nayaritas a más tardar 
al inicio del Segundo Periodo 
de Sesiones del Primer año de 

Ejercicio Constitucional de la 
Legislatura; es decir el 18 de 
febrero del 2015.

Es impor tante destacar 
que los Planes de Trabajo de 
las Comisiones Legislativas 
Ordinarias, deberán atender 
los nuevos lineamientos que se 
definan en la actualización del 
Plan del Desarrollo Institucional.
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*Abierto el prerregistro a dicho evento; convocan el Tribunal Electoral 
del PJF y la Sala Constitucional-Electoral de Nayarit

En un abarrotado Auditorio.

Política10

Enrique Peña Nieto tomó protesta de ley a Manuel 
como nuevo presidente nacional de la CNC

En Tepic, 25 y 26 de septiembre, Mesa 
Redonda sobre Justicia Constitucional 

en las Entidades Federativas

Abogados y estudiantes de 
derecho, académicos y público 
en general podrán asistir de 
manera gratuita a la Novena 
Mesa Redonda sobre Justicia 
Constitucional en las Entidades 
Federativas, que es de alcance 
nacional y tendrá lugar en Tepic 
el 25 y 26 de septiembre. 

Dicha actividad se efectuará en 
el Centro de Arte Contemporáneo 
Emilia Ortiz, que fue la sede de la 
Casa Aguirre, y ha sido convocada 
por el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) 
y la Sala Constitucional-Electoral 
del Poder Judicial de Nayarit.

Al efecto se desarrollarán 
cinco mesas de trabajo, en 
que destacados académicos 
y juzgadores disertarán sobre 
nuevos enfoques y temas 

relacionados con la justicia 
constitucional en el ámbito local. 

El 25 de septiembre funcionarán 
dos mesas de trabajo, la primera 
con el tema “Los órganos judiciales 
estatales, como órganos del Estado 
mexicano, y el cumplimiento de 
la sentencia en el caso Radilla”. 
Los expositores serán el doctor 
Rubén Sánchez Gil, académico 
de la Facultad de Derecho de la 
Universidad Autónoma de Yucatán; 
el doctor Adrián Joaquín Miranda 
Camarena, profesor-investigador 
de la Universidad de Guadalajara, 
y el magistrado Pedro Esteban 
Penagos López, integrante de la 
Sala Superior del TEPJF.

La segunda mesa de trabajo en 
esa misma fecha se denominará 
“Aspectos a considerar en 
la aplicación efectiva de la 

interpretación conforme y principio 
pro persona por parte de los 
órganos de control constitucional 
local” y estará a cargo del 
magistrado José Miguel Salcido 
Romero, presidente del Supremo 
Tribunal de Justicia del Estado 
de Chihuahua.

Para el 26 de septiembre está 
previsto el funcionamiento de 
tres mesas de trabajo, iniciando 
con la número 3, “Desarrollo de 
los mecanismos de tutela local 
en materia de derechos de los 
pueblos indígenas”, en la cual 
intervendrán la magistrada Ana 
Mireya Santos López, presidenta 
del Tribunal Estatal Electoral 
del Poder Judicial de Oaxaca; 
el doctor Willibald Sonnleitner, 
investigador del Centro de Estudios 
Sociológicos de El Colegio de 
México, y el magistrado Manuel 

González Oropeza, de la Sala 
Superior del TEPJF.

A continuación, la mesa número 
4 “Los conflictos competenciales 
en la tutela de los derechos 
humanos por parte de órganos 
jurisdiccionales locales”, tendrá 
dos expositores: el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
presidente del Poder Judicial de 
Nayarit, y el doctor Gumesindo 
García Morelos, académico de 
la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo.

Finalmente, la mesa número 
5 “El papel de las constituciones 
locales en e l  b loque de 

constitucionalidad”, contará con 
cuatro ponentes: el doctor Juan 
Manuel Acuña Roldán, académico 
de la Universidad Panamericana, 
así como los magistrados Carlos 
Emilio Arenas Bátiz, del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado 
de Nuevo León; Salvador O. 
Nava Gomar, de la Sala Superior 
del TEPJF, e Ismael González 
Parra, integrante de la Sala 
Constitucional-Electoral del Poder 
Judicial de Nayarit.

Para los interesados en asistir al 
evento académico está abierto el 
prerregistro en la Escuela Judicial 
del Poder Judicial de Nayarit y en 
el sitio de internet http://portales.
te.gob.mx/ix_mesa/.

Por: Martín García Bañuelos.

Zapopan Jalisco.- En el marco del Congreso 
Nacional Ordinario de la CNC, el Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto le tomó la 
protesta estatutaria a Manuel Cota Jiménez, 
como Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de la Confederación Nacional 
Campesina, el nuevo líder nacional de los 
campesinos de México, aseguro que las 
mujeres y hombres del campo en cada ejido 
o comunidad rural están con su Presidente, 
Enrique Peña Nieto para continuar con la 
revolución verde de México.

"Estas son las primeras acciones a favor 
de la reforma profunda al campo, que ya 
están plasmadas en las nuevas leyes que 
vienen a transformar a México y en las 
que el sector campesino, fue tomado en 
cuenta con sus aportaciones que ahora 
favorecen y mejoran su calidad de vida", 
dijo con emoción el líder nacional de la 
CNC, Manuel Cota Jiménez.

El Senador, Manuel Cota, detalló que los 
beneficios que se van a dar en los hechos, 
las reformas estructurales aprobadas 

como: la energética que va a permitir al 
gobierno producir fertilizantes lo que va 
a generar ahorros a los campesinos al 
dejar de importar el 70 por ciento de estos 
insumos del extranjero, "ahora la tarea es 
buscar los mecanismos para que llegue 
barato y de forma equitativa a todos los 
campesinos del país".

Explico el Presidente Nacional de la 
CNC, Cota Jiménez, que la reforma en 
telecomunicaciones hará que las nuevas 
tecnologías y el uso de internet llegue gratis 
a los campesinos para que se sumen a 
este mundo globalizado, además de que a 
partir de enero ya no habrá mas pagos en 
larga distancia en celular y en el servicio 
doméstico, para que los hombres y mujeres 
del campo busquen sus propios mercados.

Especial énfasis, hizo el nuevo Presidente 
Nacional de la CNC, Manuel Cota Jiménez 

en la reforma financiera y en la 
creación de la nueva Financiera 
para el Desarrollo Rural, la que 
por indicaciones del Presidente, 
Enrique Peña Nieto va a repartir 
créditos, baratos y oportunos, pero 
principalmente, sin garantía, por 
el orden de los 44 mil millones 
de pesos, "que sea la palabra 
del campesino y su cosecha, lo 
suficiente para obtener el crédito".

"Este si es un duro golpe a los agiotistas 
y a los intermediarios, que vivían de los 
altos intereses que les cobraban a los 
campesinos, eso se acabó", remarco, el 
Senador, Manuel Cota, quien garantizó al 
Presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
que pronto con el apoyo de la CNC, podrá 
dar el siguiente paso que es la reforma 

profunda al campo".
A este acto de clausura del Congreso 

Nacional Ordinario de la Confederación 
Nacional Campesina, asistieron los 
gobernadores: de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda; de Tamaulipas, Egidio Torres 
Cantú; de Chihuahua, César Duarte; de 
Sonora, Guillermo Padrés y el de Jalisco, 
Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, en un 
esplendoroso marco, como fue el Auditorio 
de Telmex de ese municipio de Jalisco.



Viernes 29 de Agosto de 2014Opinión 11

PARA EMPEZAR...... LA PRESENTACIÓN 
DEL EQUIPO DE FUTBOL DE LA TERCERA 
DIVISIÓN PROFESIONAL LAGARTOS DE LA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NAYARIT,  
me llenó de recuerdos cuando se formó el 
equipo Académicos de la UAN promovido, en 
su tiempo, por el entonces Rector de nuestra 
Máxima Casa de Estudios  Alberto Rivera 
Domínguez y que fue un excelente equipo que 
hizo historia en el balompié mexicano.......DE 
LOS ACADÉMICOS DE LA UAN tengo gratos 
recuerdos de tres personas que entregaron 
su vida al futbol universitario y ellos fueron 
Miguel Ángel Barrón Horta; Alberto Aguilera 
Delgado y Alejandro Mora Iglesias quienes 
hacían un  enorme tridente en el Cuerpo 
Técnico y que se dedicaban de lleno a atender 
a los jóvenes futbolistas......HOY LOS TRES 
PERSONAJES YA SON LEYENDAS DEL 
FUTBOL porque se nos adelantaron en el 
camino de la vida eterna, pero queda su 
trabajo, se cosecha su esfuerzo y se le rinde 
tributo a su enorme entrega a los colores de 
la Universidad Autónoma de Nayarit........
EN LA ACTUALIDAD, ESE LEGADO LO 
CONTINUARÁN  el Rector Juan López Salazar; 
Daniel Corona Flores responsable de las 
Actividades Deportivas y Ángel Aldrete Lamas, 
dirigente de la FEUAN quienes, junto a Pepe 
Escobedo Corro, Presidente de la Rama de 
la Tercera División Profesional del balompié 
mexicano, hicieron la presentación del equipo 
Lagartos FC de la UAN y cuyos muchachos 
están ilusionados por su participación y están 
ansiosos de saltar a la cancha para demostrar 
que en éstas tierras de Coras, Huicholes, 
Tepehuanos y Mexicaneros existe calidad y, 
más, en terrenos de nuestra Alma Mater........
LOS LAGARTOS FC SE DECLARAN LISTOS 
para iniciar en la temporada de la Tercera 
División del futbol profesional de México y 
el Rector Juan López Salazar ha dado todo 
su apoyo para que la chamacada cuente 
con lo necesario para que le siga dando 
más satisfacciones a los nayaritas......LA 
BASE DEL EQUIPO UNIVERSITARIO son 
los jóvenes que han representado a la UAN 
en las diferentes competencia deportivas 
enmarcadas dentro de la Universiada Nacional 
y en cuyos eventos han tenido un papel muy 
destacado......CABE HACER MENCIÓN que el 
Gobierno de la Gente , con Roberto Sandoval 
al frente, les ha dado el absoluto respaldo 
a través del INCUFID ya que David Aguilar 
Estrada tiene la instrucción de respaldar a 
todos los deportistas de la Entidad.........Y 
TAMBIÉN QUIEN JUEGA UNPAPEL MUY 
IMPORTANTE es la Asociación de Futbol del 
Estado con Antonio Huízar al frente, ya que 
es el organismo que debe dar las anuencia 
para que los jóvenes puedan incursionar en 
el profesionalismo y la AFEN ha otorgado las 
facilidades para que los jóvenes de todos los 
equipos profesionales de la Entidad puedan 

estar listos para participar en las temporadas 
profesionales del futbol mexicano y, ante la 
FEMEXFUT se encuentran registrados en las 
oncenas de la Liga de Ascenso MX; en la Liga 
Premier que es la Segunda División; en la 
Tercera División y en las divisiones inferiores 
como son la 6ª. Y 7ª. División.......ESTO ES 
TRABAJAR EN EQUIPO y todos lo están 
haciendo unidos por el deporte y Unidos por 
las familias nayaritas.......POR CIERTO, EL 
INCUFID está convocando a niños y niñas 
de 9 a 12 años para que se inscriban al 
curso ordinario de luchas asociadas que será 
impartido en las instalaciones de la ciudad 
Deportiva por expertos en la materia.......LOS 
QUE SE INSCRIBAN NO PAGARÁN CUOTA 
NI INSCRIPCIÓN, TODA VEZ QUE EL CURSO 
ES TOTALMENTE GRATIS y se contará con 
horarios de las 16:30 a las 19:00 horas y si 
quieren más informes pueden llamar a los 
teléfonos 2 10 00 57 y al 2 13 58 60 en donde 
serán atendidos por las eficientes secretarias 
con las que se cuentan en el INCUFID........

JESÚS LÓPEZ, GERENTE DEL EQUIPO 
DE BASQUETBOL PROFESIONAL LAS 
MEXCALTECAS DE NAYARIT nos informa 
que está fortaleciendo a la organización y 
con ello viene  buscando que siga siendo una 
revelación en el basquetbol femenil profesional 
de México y, para ello, convoca a las jóvenes 
nayaritas mayores de 15 años a participar 
en las VISORÍAS que se estarán verificando 
el sábado a las 16:00 horas en las canchas 
de basquetbol del Paseo de la Loma “Gral. 
Esteban Baca Calderón”, precisamente en 
la “Agustín Toscano Bejarano”, siendo los 
responsables Miguel Ängel Hernández y Paloma 
Michelle Avellán........LOS REQUISITOS QUE 
PIDEN LAS MEXCALTECAS DE NAYARIT 
PARA SER PARTE DE LA PLANTILLA DE 
JUGADORAS es que sean originarias de 
Nayarit; que porten con Orgullo y Coraje la 
camiseta   del Equipo y del Estado  y sientan  
dentro de las fibras más íntimas de su ser los 
colores deportivos del Estado......ASÍ ES QUE 
CHAMACAS QUE QUIERAN ESTAR EN EL 
EQUIPO MEXCALTECAS DE NAYARIT, ésta 
es su oportunidad de estar en la plantilla y 
participar en el equipo Revelación de la Liga 
Nacional de Basquetbol Profesional.......OJALÁ 
Y VAYAN A LAS VISORÍAS Y, NOSOTROS......
VEREMOS Y DIREMOS.

POR AHÍ EN el 
Café Cafeto, sito al 
costado derecho de la 
Presidencia Municipal 
(actualmente en estado 
de embargo por las 
huestes de la señora 
Águeda Galicia, la que 
quiere defenestrar el 
fuereño titular del pri, 
pero que se va a pelar 
300 carretas…), nos 
encontrábamos -de pura 
casualidad- seis alegres 
bohemios, inspirados en el tema: “El 
Alarido de la Gente”, un periódico 
tabloide o mini-revista cuyo título 
de combate es obra de “Ave Rara”, 
y de pronto arribó a nuestra mesa 
de exclusividad perentoria cafetera, 
el maestro jubilado y ex diputado 
laureado, don Antonio “ El Guarino” 
Gallardo Villela, -panza-verde, de pura 
cepa- repitiendo su alta crítica dura 
e incisiva sobre los resultados de los 
comicios anteriores en los que triunfó 
de calle el doctor Polo Domínguez 
sobre un tal Roy del PRI, -aquel partido 
otrora aplanadora y ahora triste pala 
de alarife fracasado-, y que hoy el 
galeno está en ciernes de ocupar 
la pre-candidatura a gobernador del 
estado para suceder al de la gorra, 
al término de su gestión como primer 
edil de la ciudad capital, siempre y 
cuando haga un papel extraordinario 
como el que ha venido desarrollando 
al ocupar la diputación en la Trigésima 
Legislatura del Congreso de Nayarit…

 PERO PARA ESO… dijo “el 
Guarino”, tenemos que exterminar el yugo 
bueyero que nos tiene acalambrados 
y sacudirnos el título de que somos 
una hornada de castrados, y pugnar 
porque Polo no acepte las cuentas 
mochas que le quieren enjaretar los 
vividores del presupuesto encabezados 
por “El Toro” González Curiel, y los 
mande a freír espárragos con manteca 
de bueyón al CEFERESO… aunque 
aleguen que así se ha hecho cada 
tres años… Y que acepte demandar la 
quiebra técnica –al igual que hicieron en 
Acapulco los funcionarios municipales- 
y que el gobierno federal investigue 
el origen y destino de los mil millones 
que traen enredados los “indiciados” 

en este mitote… “CAIGA 
QUIEN CAIGA”… como 
dicen los politiquillos 
de petatiú cada vez 
que se arguye algo 
en su contra y quieren 
presumir una honradez 
de la que están a diez mil 
millones de años luz de 
distancia… Dijo el Profe 
Toño que “le falta más 
enjundia” a los artículos 
que le hemos estado 

dirigiendo comedidamente 
al Doctor Domínguez… Bueno, pues 
por dedicatoria no queda, y ahí le 
dejamos al señor futuro presidente 
municipal –hasta no estar sentado 
en la silla de enorme asiento que 
deja el ingeniero Héctor-, que aquí 
entre nos se nos va a la Jefatura de 
Aguas del Estado… Como premio de 
Roberto por su entrega y sumisión… y 
desvergüenza… Algo parecido al caso 
del doctor Omar el favorecido con la 
rectoría del Tecnológico de Bahía de 
Banderas…      

 PERO, hablando de premios… 
Hoy se otorga el laurel y la gloria al 
abogado del año en ceremonia muy 
“náis” en el Hotel Fray Avispero, a 
las ocho y media de la mañana… 
ahí estará lo más granado de la 
jurisprudencia dentro y fuera del 
gobierno, sin faltar el abogado al vapor 
don Edgar –premiado hace dos años- 
y el gobernador-secretario Pepito el 
amo y señor del atole dedulcero, junto 
con lo más granado de la tropa de la 
gorra… incluyendo a las huestes de 
la prensa oficialmente chayoteada 
al mando de don Rodrigo el doble 
premiado sin haber ocupado cargo 
importante…  Le aconsejamos que no 
se lo pierda… habrá tortas, chilaquiles 
y frijoles a pasto… sin faltar el café de 
gorra… y todo lo demás de gorra… 
hasta la entrada será de gorra…

 Y PARA QUE DESCANSEN DE 
TANTA GORRA, este Cora Marismeño 
se despide con una frase de Napoleón, 
pesada y sesuda, que les servirá para 
que reflexionen el fin de semana: “De 
lo sublime a lo ridículo no hay más 
que un paso”… (Lo confirmará en el 
Fray)… Y CHACUÍRRIS, PÁISAS… 

Por: Chema Narváez.

Flechas de CoraVisorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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Muchas felicidades a todos los que laboran 
en el Diario Informativo: 

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano por sus 8 años como un medio 
consolidado, de servir e informar a la sociedad nayarita de todos los acontecimientos 
en nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena comunicación como 
hasta ahora lo han demostrado, esperamos que en nuestro municipio de Acaponeta 
sigan informando con la sencillez y como un periodismo auténtico y veraz.

ATENTAMENTE 

Presidente municipal 
de Acaponeta 

ACAPONETA, NAYARIT.- 29 DE AGOSTO DE 2014

Efraín Arellano Núñez

Felicitación 8° Aniversario
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*Vamos a Iniciar La Revolución Verde de México: Manuel Cota.
* Estas son Las Primeras Acciones para La Reforma Profunda al Campo

13

Zapopan Jalisco.- En el marco 
del Congreso Nacional Ordinario 
de la CNC, el Presidente de 
México, Enrique Peña Nieto le 
tomó la protesta estatutaria a 
Manuel Cota Jiménez, como 
Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de la Confederación 
Nacional Campesina.

En este acto el nuevo líder 
nacional de los campesinos 
de México, Senador, Manuel 
Cota Jiménez, aseguro que las 
mujeres y hombres del campo 
en cada ejido o comunidad rural 
están con su Presidente, Enrique 
Peña Nieto para continuar con 
La Revolución Verde de México.

"Estas son las primeras 
acciones a favor de La Reforma 
Profunda al Campo, que ya 
están plasmadas en las nuevas 
leyes que vienen a Transformar 
a México y en las que el sector 
campesino, fue tomado en cuenta 

con sus aportaciones que ahora 
favorecen y mejoran su calidad 
de Vida", dijo con emoción el 
líder nacional de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez.

Ante la presencia de los 
Secretarios de Hacienda, Luis 
Videgaray; del titular de SEDATUR. 
Jorge Carlos RamírezMarín 
y de SAGARPA,  
Enrique Martínez y 
Martínez, el dirigente 
nacional campesino, 
r e c o n o c i ó  q u e 
las 11 Reformas 
Estructurales que 
a p r o b a r o n  l o s 
Legisladores en 
el Congreso de 
la Unión, vienen 
a darle al campo 
una  ve rdade ra 
revolución.

E l  S e n a d o r, 
Manuel Cota. Detallo  

los beneficios que van a dar 
en los hechos las Reformas 
Es t ruc tu ra les  ap robadas 
como: La Energética que va 
a permitir al Gobiernoproducir 
fertilizantes lo que 
va a generar ahorros 
a los campesinos al 
dejar de importar 
el 70 por ciento de 
estos insumos del 
extranjero, "ahora la 
tarea es buscar los 
mecanismos para 
que llegue barato y 
de forma equitativa a 
todos los campesinos 
del país".

Explico el Presidente Nacional 
de la CNC, Cota Jiménez, que la 
Reforma en Telecomunicaciones 
hará que las nuevas tecnologías 
y el uso de internet llegue gratis 
a los campesinos para que se 
sumen a este mundo globalizado, 

además de que a partir de enero 
ya no habrá mas pagos en larga 
distancia en celular y en el 
servicio doméstico, para que los 
hombres y mujeres del campo 

busquen sus propios mercados.
Especial énfasis, hizo el 

nuevo Presidente Nacional de 
la CNC, Manuel Cota Jiménez 
en la Reforma Financiera y en la 
creación de la nueva Financiera 
para el Desarrollo Rural, la que 

Enrique Peña Nieto le Tomó Protesta a Manuel 
Cota como Presidente Nacional de la CNC.

por indicaciones del Presidente, 
Enrique Peña Nieto va a repartir 
créditos, baratos y oportunos, pero 
principalmente, sin garantía, por 
el orden de los 44 mil millones 
de pesos, "que sea la palabra 
del campesino y su cosecha, lo 
suficiente para obtener el crédito".

"Este si es un duro golpe a los 
agiotistas y a los intermediarios, 
que Vivian de los altos intereses 
que les cobraban a los campesinos, 
eso se acabó", remarco, el 
Senador, Manuel Cota, quien 
garantizo al Presidente de México, 

Enrique Peña Nieto, 
que pronto con el 
apoyo de la CNC, 
podrá dar el siguiente 
paso que es La 
Reforma Profunda 
al Campo".

A este acto de 
clausura del Congreso 
Nacional Ordinario 
de la Confederación 
Nacional Campesina, 
a s i s t i e r o n  l o s 

Gobernadores: de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda; 
de Tamaulipas, Egidio Torres 
Cantú; de Chihuahua, Cesar 
Duarte; de Sonora, Guillermo 
Padrés y el de Jalisco, Jorge 
Aristóteles Sandoval Díaz.



Viernes 29 de Agosto de 2014

Por Jorge Mendivil

Ixtlán del Río, Nayarit.- Por 
fuera del partido nutrido grupo de 
priístas que desconocen al actual 
presidente del comité directivo 
priísta, declaran esto porque no 
recuerdan haber votado para 
elegirlo, por lo que muestran su 
descontento y según su opinión 
es un presidente de dedazo sin 
respaldo de los militantes, no 
fuimos tomados en cuenta, por 
lo tanto no lo avalamos.

El institucional, siempre 

fue un partido político de 
puertas abiertas con unidad 
general con todos los sectores 
incluyendo a los jóvenes de 
manera equitativo, hoy no, lo 
que generó profunda ruptura 
fue el no aceptar propuestas, 
queremos ser tomados en cuenta 
ese es su reclamo, en primera 
instancia hay que acabar con 
el nepotismo y respetar las 
propuestas de las corrientes 
políticas.

Si no se corrige este error 
y siguen los desaires a los 

ánimos priistas en la próxima 
elección del 2015, el PRI dejará 
al descubierto la división que 
hay en el interior del partido 
local, además en la pasada 
elección del 6 de julio del 
2014, los pocos priístas que 
apoyaron en la campaña se 
quedaron esperando en sus 
casas, donde solo recibieron 
el puro agradecimiento.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 

taxista Zenón López Velarde, 
dirigente de agrupación local 
de taxistas, promueve el 
turismo local, buscando 
impulsar el desarrollo en este 
rubro sin fines político, solo 
con la idea de crear mayores 
fuentes de trabajo para la 
asociación que dirige lo que 
significa una clara tendencia 
económica ascendente para 
este gremio.

El buen servicio de los 

taxistas ha sido la causa 
principal que determina el 
aumento de turismo en la 
localidad y se ha dado paso 
en la demanda turista en todas 
sus modalidades en los tres 
municipios sureños, ante este 
panorama la actividad del taxi 
tendrá mayor demanda, ya 
que necesita ser impulsada 
ante la disyuntiva que deje 
de ser sustentable.

La lucha personal de Zenón 

Viernes 29 de Agosto de 2014• www.genteypoder.com • No.  1534Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
profesor de Matemáticas Juan 
José García, está considerado 
en este municipio como maestro 
de maestros con analít ica 
personalidad lo que permite 

datos interesantes en su carrera 
docente en el rubro educativo, 
todos sabemos o conocemos 
la calidad moral y la capacidad 
educadora del maestro Juan 
José García.

Hombre probo, que inculca 
en sus discípulos e incluso 

varias veces ha influido en la 
personalidad de sus discípulos, 
es decir no deja piedras a 
medio labrar, ha habido datos 
interesantes en algunos de ellos, 
no diremos nombres para evitar 
herir susceptibilidades en algunos 
que pueden ser relegados por el 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La expectativa nacional, 
es en este momento la 
toma de protesta del 
senador Manuel Cota, 
presidente del  CDN 
del la CNC, todos los 
reflectores se encuentran 
alumbrando este evento 
de trascendencia nacional, 
gran jornada marcada por 
la calidad política y moral 
del senador Manuel Cota.

A este gran evento 
de toma de protesta 
acudieron distinguidas 
personalidades políticas, 
empresariales y gran sector 
del campo municipal de 
Ixtlán del Río, encabezados 
por el ex presidente 
municipal Doctor Everardo 
Sánchez Parra y el ex 
candidato Ramón Parra, 
actual dirigente nacional en 
el rubro de agro parques.

Esta importante jornada 
marcada por el político 
sol del estado de Nayarit, 
Manuel Cota, considerado 
potencial gobernador, es 
hoy el máximo dirigente 
de los campesinos de la 
nación, un hombre que 
viene acabar con la pobreza 
del campo y también con 
la mala historia existente 
en este rubro olvidado por 
las autoridades.

La personalidad del maestro Juan 
José influye en sus discípulos

López, de promover y cuidar 
los recursos naturales ayuda 
a mantener lo tangible e 
intangible de este pueblo 
receptor  donde la utilidad 
colectiva es la base que 

reviste metodológicamente 
adecuada, es suficiente para 
evaluar la sustentabilidad del 
turismo de la mano del taxista 
común, con sus experiencias 
con el pasaje.

PRI Ixtlense dividido y con 
el ánimo por los suelos
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olvido, dicen que el profesor Juan 
José es un maestro detallista.

En su evangelio educativo 
contiene una riqueza notable lo 
que fomentó una generación mejor, 
su buen mensaje sigue llegando 
a las nuevas generaciones 
más seguidores de los rasgos 
de conocimiento del maestro 
García, quien no se base en la 
autosuficiencia y expande los 
conceptos del arte matemático, 
sin que existan las temidas dudas 
en los jóvenes de hoy.

Everardo Sánchez Parra 
presente en la toma de 

protesta de Manuel Cota

El taxista común promueve 
turismo local: Zenón López 
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* Los motociclistas son los que encabezan la lista del VALEMADRISMO; la mayoría 
transitan en sentido contrario, sin la precaución debida, sin casco y a exceso de 

velocidad.
* Apremiante que se haga respetar la Ley municipal de transito y buen gobierno.

Un verdadero desmadre se vive en la ciudad de Tuxpan
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Tuxpan
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Por: Herminio Meza

TUXPAN.- Ayer en nuestra visita 
por la cabecera municipal de Tuxpan 
Nayarit elementos de Seguridad 
Pública nos informaron que desde 
el pasado miércoles se descompuso 
una de las patrullas y que debido a 
la falta de dinero esta permanecerá 
parada (en donde se ve en la gráfica) 
por la calle de Constitución entre 
Independencia y Corona, lo que deja 
sin este básico medio de transporte a 
los uniformados municipales, quienes 
con las otras dos patrullas con las 
que cuentan, no podrán brindar un 
buen servicio en la población, donde se han 
incrementado los robos de hambre por la 
falta de circulante y por la falta de pago al 
personal del ayuntamiento a quienes van 
para tres quincenas que no se les pagan… y 
sea lo que sea… el sueldo de los empleados 
del ayuntamiento mueven algo la economía 
del municipio.

Ahora más que nunca se necesita con 
urgencia la intervención del señor Gobernador 
del estado Roberto Sandoval, primero para que 
haga que se liberen en la brevedad posible 

los 500 MDP con los cuales se puedan pagar 
las quincenas que se les debe a trabajadores 
de base como de confianza en todo el estado, 
y segundo para que se cuente con dinero 
en efectivo para que se puedan arreglar las 
patrullas, por lo menos en Tuxpan que están 
descompuestas por el pésimo estado en el 
que también se encuentran la mayoría de las 
calles de la municipalidad, la más olvidada 
por todos los niéveles de gobierno. Comentan 
los uniformados. 

herminiomezagonzalez1963@hotmail.
com

Por: Herminio Meza

TUXPAN.- Principalmente 
se necesita que todos los 
niveles de gobierno vuelvan a 
implementar de nueva cuenta en 
todos los niveles educativos, de 
manera obligatoria, la materia 
de Educación Vial; porque se 
ve de plano que la mayoría de 
personas que conducen cualquier 
medio de transporte carecen de 
Educación Vial, y todo porque a 
nuestros gobernantes les dejó 
de interesar seguir invirtiendo en 

este rubro y por ello cualquiera 
puede hacerse de un permiso o 
licencia para conducir cualquier 
automotor incrementando con 
ello en los últimos años los 
accidentes de tránsito. 

En la localidad de Tuxpan, 
Nayar i t  los motoc ic l is tas 
encabezan  la  l i s ta  de l 
VALEMADRISMO: la mayoría 
transita en sentido contrario, sin 
la precaución debida, sin casco 
que los proteja de un accidente 
y a exceso de velocidad, lo que 

ha sido factor de decesos en los 
últimos cinco años. 

En muchos de los casos los 
protagonistas han sido menores 
de edad que no cuentan con la 

En el municipio de Tuxpan se 
ve de todo como en farmacia, por 
un lado el desempleo, la pobreza 
extrema, los robos de hambre y 
por otro lado el valemadrismo 
de las empresas como lo son la 
CFE; que viendo que existe una 
notoria pobreza como falta de 
fuentes de empleo, les triplican 
el cobro a los usuarios que no 
pueden vivir de otra forma que 
no sea a base de ventiladores y 
climas controlados y eso que se 
dijo que iban a reducir los cobros 
por el consumo de energía, 
dizque porque somos un estado 
generador con sus tres presas 
hidroeléctricas más grandes del 
mundo en su tipo: Aguamilpa, El 
Cajón y La Yesca. 

También se pueden ver la 
empresas dañeras que contribuyen 
en el deterioro de las calles de la 
localidad de Tuxpan, como lo es 

la empresa de TELMEX, cuyos 
empleados, nos dicen vecinos de 
la calle Progreso y Simón Sánchez, 
que en días pasados nomás 
llegaron e hicieron un boquete 
en la calle y así como llegaron 
se fueron dejando, el hoyanco 
que con el agua de las lluvias 
se convierte, nos dicen, en un 
peligroso bache que mínimo ya ha 
causado una decena de accidentes 
como de descomposturas de autos 
compactos y motocicletas.

Con la  presente queja 
ciudadana, vecinos de las colonias 
la Zahúrda, la Deportiva, 14 
de Marzo, el Beis y otras de la 
ciudad de Tuxpan esperan que 
las autoridades competentes 
obliguen por lo menos a la empresa 
TELMEX a que repare el hoyanco 
que hicieron sus trabajadores.
miniomezagonzalez1963@
hotmail.com

De mal en peor el municipio de 
Tuxpan: Elementos de la SPM

FOTO QUEJA CIUDADANA 
DE TUXPAN, NAYARIT

pericia para operar un motor 
a gasolina y debido a que no 
saben respetar los límites de 
velocidad, las preferencias viales 
y la circulación de las mismas, los 
convierte en principales actores 
de los accidentes que se han 
registrado en la localidad. 

Les siguen los bicicleteros 
irresponsables que a diario se les 
ve por arriba de las banquetas, 
en sentido contrario, lo que ha 
sido motivo de accidentes, y 
por ultimo están también los 
de a caballo quienes se creen 
de hule y también andan con 
sus semovientes por donde les 

pega la gana. 

No cabe ni la menor duda de 
que se necesita con mera urgencia 
que nuestros gobernantes vuelvan 
a interesarse porque se vuelvan a 
implementar en todos los niveles 
educativos de manera obligatoria 
la materia de Educación Vial, 
y por mientras de que eso se 
dé familias de esa localidad 
pregonan porque en el municipio 
de Tuxpan se haga respetar la 
Ley de Transito y buen gobierno. 

 
herminiomezagonzalez1963@

hotmail.com
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La psiquis es el objeto de estudio de 
la ciencia psicológica o de la psicología 
científica; corre la misma suerte que la Biblia 
o que El Capital de Marx en el sentido de 
que todos hablan de ellos pero ni siquiera 
los han leído mucho menos comprendido. De 
allí que surja una variedad de interrogantes 
guías para su entendimiento. ¿Qué es 
la psiquis? ¿Cuál es la naturaleza de la 
psiquis? ¿Cuáles son las características 
esenciales de la psiquis? De donde se 
desprenden otros cuestionamientos: ¿Por 
qué la psiquis constituye la forma superior 
de reflejo? ¿Cómo ocurrió el paso del reflejo 
biológico al reflejo psíquico? Etc.

Desde la perspectiva del materialismo 
dialéctico la psiquis es un reflejo de la 
realidad mediante el cual el individuo regula 
su interacción con el medio en el cual se 
desenvuelve. Por su existencia la psiquis 
es ideal. Es ideal porque es una imagen, 
una representación de la realidad objetiva, 
del mundo material y por lo mismo es 
contrapuesta a lo material. Por su origen la 
psiquis es material. En el mundo no puede 
existir algo que no sea materia en movimiento 
o producto de la materia en movimiento. 
Sin embargo el origen material de la psiquis 
hay que entenderlo en un doble aspecto. 
Primero, la psiquis es producto de la materia 
en movimiento pero no de cualquier materia, 
sino de aquella materia que haya alcanzado 
un cierto nivel especial de organización y 
desarrollo. El sustrato material de la actividad 
psíquica se encuentra en la estructura y 
funcionamiento del organismo. Segundo, no 
basta el funcionamiento del organismo para 
el origen material de la psiquis, se requiere 
además como condición indispensable el 
proceso material de interacción entre el 
organismo y el medio; solo en contacto 
con el medio en el cual el individuo se 
desenvuelve, con la realidad, se puede 
producir la imagen de la misma. Por lo tanto, 
para que la psiquis pueda existir, se deben 
cumplir dos condiciones: 1) la existencia de 
un organismo con el nivel de organización 
y desarrollo que sea capaz de producir 
la actividad psíquica mediante la cual se 
obtienen imágenes y representaciones de 
la realidad y 2) el establecimiento de una 
interacción objetiva entre el organismo y el 
mundo material a través de la actividad y el 
contacto del organismo con el medio. Por su 

contenido la psiquis es objetiva. Ya sabemos 
que las imágenes y representaciones de la 
realidad surgen en el proceso de interacción 
material entre el organismo y el medio, por 
lo cual el contenido de tales fenómenos 
psíquicos es esa realidad pero no en su 
forma material sino ideal. Además, si el 
contenido de la psiquis no fuera objetivo, 
sería imposible para los organismos con 
psiquismo adaptarse adecuadamente al 
medio en el cual se desenvuelven y a los 
humanos transformar su mundo. Por su forma 
la psiquis es subjetiva; es un reflejo subjetivo 
de la realidad objetiva; es una actividad del 
sujeto. Únicamente los organismos que 
se relacionan activamente con su medio 
se conciben como sujetos. El sujeto de la 
relación es tan objetivo como el objeto de 
la misma. La subjetividad implica que el 
objeto le es dado parcialmente, de forma 
limitada. No toda la realidad objetiva le es 
dada al sujeto como objeto de su actividad, 
como contenido de su psiquis. Sin embargo 
esto no significa que la subjetividad de la 
psiquis sea opuesta a la objetividad sino 
solamente que es la forma en que lo objetivo 
le es dado al sujeto en su psiquis. 

En cuanto a las características esenciales 
de la psiquis se pueden identificar cuatro 
caracteres. Uno el carácter reflejo, dos el 
carácter activo, tres el carácter regulador y 
cuatro el carácter individual.  La psiquis al 
ser un reflejo ideal, subjetivo de la realidad 
objetiva, posibilita al organismo a adaptarse 
adecuadamente a su medio y al humano a 
poder transformarlo. Por su parte el carácter 
activo de la psiquis se manifiesta en la 
actividad, en la interacción sujeto-objeto. 
A la vez que es un reflejo de la realidad, 
la psiquis posibilita la regulación de la 
actividad del individuo en dicha realidad. 
Y por último, al ser un reflejo subjetivo, la 
psiquis se conforma con un matiz singular. 
Continuará.

  *****SALARIO MINIMO; REALIDAD QUE 
AVERGUENZA, existen pronunciamientos 
que son muy ciertos, que la persona que los 
emite, tiene toda la razón. Recientemente la 
Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica 
para América Latina y el Caribe (CEPAL), 
Alicia Barcenas, declaró que: “MEXICO ES EL 
UNICO PAIS DE AMERICA LATINA, DONDE 
EL SALARIO MINIMO NO CRECE” y que el 
salario mínimo es un reflejo de que México, 
ES UNA NACION CON POBREZA EXTREMA. 

Uno de los estados, donde más se sienten 
los estragos de la pobreza, es en Nayarit, 
familias enteras andan “rodando” con sus hijos, 
de un lugar a otro, por que no tienen donde 
vivir. últimamente en nuestro estado, se han 
dado casos de suicidios y el factor principal 
ha sido la cuestión económica, son personas 
que no tienen trabajo o tienen trabajo temporal 
ganando $63.77 (salario mínimo), que es el 
que pagan la mayoría de los empleadores de 
Nayarit, sobre todo las tiendas departamentales. 
Por otra parte, vemos a personas sin cohesión 
social, entre ellos adultos mayores, buscando 
en los contenedores de basura, algo con 
que alimentarse, ante la complacencia de 
las autoridades, encargadas de la asistencia 
social. Mientras los funcionarios públicos 
ganan lo suficiente para vivir cómodamente, 
sin carencias; tienen buenos sueldos, vehículos 
del año a su servicio, con chofer y gasolina, 
bonos, compensaciones, etc.. Algunos tienen 
vehículos con todo y chofer, asignados al servicio 
de la familia. Alguien dijo y con mucha razón: 
clase política millonaria y corrupta, frente a un 
pueblo viviendo en la pobreza.

   *****EL LIC. JOSE OMAR ARCINIEGA 
LOPEZ, es un servidor público, que cada 
día trata de dar lo mejor de si, sirviendo con 
lealtad e imparcialidad, a las personas que de 
alguna forma, requieren de la intervención del 
Juzgado Tercero Civil. El licenciado José Omar 
Arciniega López, es Secretario de Acuerdos del 
Juzgado Tercero Civil (en Tepic) y pertenece a 
la Asociación Estatal de Abogados de Nayarit.

   *****PARTIDO SINALOENSE (PAS) 
UNA ALTERNATIVA, DE DEMOCRACIA EN 
SINALOA. Muy atinada ha sido la postura y 
los trabajos, del dirigente del Partido (local) 
Sinaloense (PAS), Dip. Héctor Melesio Cuén 
Ojeda. Quién ha visualizado el futuro político, 
que les espera a los Estados de la República, 
con la reciente reforma electoral federal y con 
la creación del Instituto Nacional Electoral 
(INE). Para que los pueblos no pierdan su 
identidad, se debe aplicar la innovación local, 
la cual dará como resultado; la relugarización y 
la revalorización, lo cual permitirá rescatar los 
usos y costumbres de los pueblos. Sin duda, el 
Partido Sinaloense (PAS), llega a su segundo 
aniversario más fortalecido que nunca, con el 
liderazgo de su Dirigente, el Dip. Local, Héctor 
Melesio Cuén Ojeda.

   *****EN SEGURIDAD PUBLICA ¿QUIEN 
ES QUIEN? DE ACUERDO A SU ORBITA 
CONSTITUCIONAL. El Artículo 21, del Capítulo 
I (De los Derechos Humanos y sus Garantías), 
de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. Ordena lo siguiente: Artículo 21.- 
La investigación de los delitos, corresponde al 
Ministerio Público y a las policías, las cuales 
actuarán bajo la conducción y mando de aquel 
en el ejercicio de esta función. / El ejercicio de 
la acción penal ante los tribunales, corresponde 
al Ministerio Público. La ley determinará los 
casos en que los particulares podrán ejercer 
la acción penal ante la autoridad judicial. / 
La imposición de las penas, su modificación 
y duración son propias y exclusivas de la 
autoridad judicial. / Compete a la autoridad 
administrativa la aplicación de sanciones por las 
infracciones de los reglamentos gubernativos y 
de policía, las que únicamente consistirán en 
multa, arresto hasta por treinta y seis horas o 
en trabajo a favor de la co0munidad; pero si el 
infractor no pagare la multa que se le hubiese 
impuesto, se permutará esta por el arresto 
correspondiente, que no excederá en ningún 
caso de treinta y seis horas. / Si el infractor 
de los reglamentos gubernativos y de policía 
fuese jornalero, obrero o trabajador, no podrá 
ser sancionado con multa mayor del importe 
de su jornal o salario de un día. / Tratándose 
de trabajadores no asalariados, la multa que 
se imponga por infracción de los reglamentos 
gubernativos y de policía no excederá del 
equivalente a un día de su ingreso. / El 
Ministerio Público, podrá considerar criterios 
de oportunidad para el ejercicio de la acción 
penal, en los supuestos y condiciones que 
fije la ley. / El Ejecutivo Federal podrá, con la 
aprobación del Senado en cada caso, reconocer 
la jurisdicción de la Corte Penal Internacional. / 
La seguridad pública es una función a cargo de 
la Federación, el Distrito Federal, los estados 
y los municipios, que comprende la prevención 
de los delitos; la investigación y persecución 
para hacerla efectiva, así como la sanción de 
las infracciones administrativas, en los términos 
de ley, en las respectivas competencias que 
esta Constitución señala. La actuación de las 
instituciones de seguridad pública se regirá 
por los principios de legalidad objetividad 
eficiencia, profesionalismo, honradez y respeto 
a los derechos humanos, reconocidos en esta 
Constitución. –“Los mexicanos tenemos derechos 
y debemos conocerlos para defenderlos”-.

   *****QUE EL SECRETARIO GENERAL 
DEL SITEM, JOEL E. MURGO HUERTA, muy 
pronto será restituido en las instalaciones del 
Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado, Municipios Instituciones 
Descentralizadas Estatales y Empresas 
Privadas del Estado de Nayarit (SITEM). En 
breve tiempo, veremos al Dirigente, Joel E. 
Murgo Huerta, despachando en las oficinas 
del SITEM, ubicadas en calle Querétaro #32 

Carrusel Politico
Por: Pedro Hernández Partida.

Por Octavio 
Camelo 
RomeroLA PSIQUIS

sur, Primer Piso, de Tepic, Nayarit.

   *****LOS DIAS: 13, 14 Y 15 DE 
SEPTIEMBRE, EL PARTIDO COMUNISTA 
DE MEXICO (PCM), realizará su V Congreso 
Nacional. Oaxaca será cede del V Congreso 
Nacional, del Partido Comunista de México 
(PCM), así se dio a conocer en la invitación 

de este instituto político, a los miembros del 
Partido de la Revolución Socialista (PRS). El 
acto tendrá lugar en el Estado de Oaxaca, por 
considerar que Oaxaca, fue escenario en 2006, 
del surgimiento de la Asamblea Popular de 
los Pueblos de Oaxaca (APPO), y a la vez un 
anticipo de las luchas futuras que se prevén 
en México.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

( H E C T O R  J U L I O 
AGUIAR.).- TECUALA.- En 
una ceremonia de clausura 
del Congreso Ordinario de 
la Confederación Nacional 
Campesina celebrada el día 
de ayer jueves 28 de agosto 
en  gigantesco auditorio 
Telmex en la ciudad de 
Zapopan, Jalisco ante más 
de  10,OOO  asistentes 
dirigentes campesinos e 
invitados especiales de todo 
el país, el presidente de 
la república Enrique Peña 
Nieto  llevó a cabo la toma 
protesta como presidente del 
Comité Ejecutivo Nacional de 
la Confederación Nacional 
Campesina al senador nayarita 
Manuel Humberto Cota 
Jiménez para el periodo 2014-
2018 con el acuerdo respaldo 
y otorgado por todas las ligas 

de comunidades agrarias y 
organizaciones campesinas, 
acuerdo emanado en el 
congreso nacional ordinario 
celebrado los días 26,27 y 
28 de agosto en Zapopán, 
Jalisco.   

El jueves 28 de agosto 
es una fecha histórica para 
Nayarit, porque un  destacado 
político nayarita,  el senador  
Manuel Humberto Cota 
Jiménez, toma protesta como  
nuevo presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional  de la CNC 
del país. En este congreso 
campesino se discutieron los 
temas de la declaración de 
principios, de los documentos 
básicos,  los programas 
de acción  y las  primeras 
acciones para la reforma 
profunda al campo. Líderes 
campesinos, senadores, 
d i p u t a d o s  f e d e r a l e s , 
gobernadores y la destacada 

presencia del presidente de 
la república Enrique Peña  
Nieto, estuvieron  presentes 
en el evento  cenecista 
nacional de toma de protesta 
del nuevo líder y de la nueva 
mesa directiva campesina del 
país. Será la primera  vez 
que un nayarita  acupe un 
alto cargo  como dirigente 
nacional de uno de los 
más importantes sectores 
del Partido Revolucionario 
Institucional que es el sector 
campesino, por la cercanía 
de esta sede  en Zapopán 
Jalisco, zona conurbada de 
Guadalajara, Jalisco, con 
el estado de Nayarit hizo 
que hubiera  una importante 
presencia de miles de nayaritas 
en este histórico evento.

el presidente peña nieto se 
hizo acompañar del Secretario 
de Gobernación Osorio 
Chong, de Luis Videgaray, 

Secretario de Hacienda, de 
Enrique Martínez y Martínez 
de Sagarpa, de Sedatu José 
Carlos Marín y el dirigente 
nacional del PRI, César 
Camacho Quiroz, así como 
el gobernador anfi tr ión 
Aristóteles Sandoval Díaz 
de Jalisco,  Roberto Sandoval 
Castañeda gobernador de 
Nayarit, y los gobernadores 
de  Tamaulipas, Nuevo León, 
Durango y Zacatecas, entre 
los asistentes nayaritas se 
contó con la presencia de los 
exdirigentes de la CNC Enrique 
Medina Lomelí, Alejandro 
González Sánchez,Javier 
Cossío Mayorquin, Javier 
Carri l lo Casas, Trinidad 
Miramontes Arteaga, Nicolás 
Carrillo Palomera y el actual 
dirigente de la CNC en Nayarit 
Diputado Federal Juan Manuel 
Rocha Piedra, los presidentes 
municipales: Héctor González 

El presidente Peña Nieto toma protesta al senador 
Manuel Cota Jiménez como dirigente nacional de la CNC
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Curiel de Tepic, Ángel Calvillo 
de Rosamorada y Efraín “el 
gallo” Arellano  de Acaponeta.

En su mensaje como 
dirigente nacional de la CNC 
el senador Manuel Cota, 
manifestó que asumirá el 
compromiso y encomienda 
de  continuar la lucha por el 
campo y el bienestar de los  
campesinos trabajando de la 
mano con Peña Nieto que es 
un aliado de los campesinos 
del país trabajando juntos 
por una profunda reforma 
a lo que será  la nueva 
ley del campo y el nuevo 
líder campesino reconoció 
también al  gobernador 
Roberto Sandoval por el 
fuerte apoyo que ha otorgado 
a los campesinos nayaritas. El 
presidente Peña Nieto dio un 
mensaje a los campesinos del 
país reiterando su compromiso 
con  el sector campesino 
y clausuró los trabajos de 
este Congreso Nacional  de 
la CNC. En las gráficas 
aparecen también distinguidos 
asistentes del municipio de 
Tecuala.  
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Buscamos funcionarios para el 
próximo trienio: Alicia Monroy

Que sepan atender al pueblo.

Gente y Poder/ Abraham 
Acosta/ Gente y Poder 

TECUALA.- Este miércoles 27 
de Agosto de 2014 por la tarde se 
ofició una misa en el templo del 
Sagrado Corazón de Jesús de esta 
ciudad, con motivo de cumplir un 
aniversario de la fundación del Club 
Rotario de Tecuala, en la comentada 
celebración estuvieron presentes 
los diferentes socios de dicha 
f u n d a c i ó n 
entre ellos 
R a m ó n 
Muñoz y su 
d ist inguida 
e s p o s a 
E l e n a  d e 
Muñoz, Jesús 
Andrade y 
su esposa 

Por: 
Martín 
García 

Bañuelos.

T e p i c . -
Abordada en 
la sede estatal 
del PRI, la 
a l c a l d e s a 
electa, Alicia 
Monroy Lizola, manifestó en 
entrevista para este medio, 
“nosotros ya estamos en la 
tarea de buscar a los mejores 
hombres y mujeres para 
conformar el ayuntamiento 
de Compostela, que tengan 
la capacidad necesaria para 
llevar la próxima administración 
sin fallas y que sepan atender 
a la ciudadanía con buena 
atención”.

Agregó Monroy Lizola, que 
en la actual administración se 
cuenta con un promedio de 160 
trabajadores sindicalizados 
y la intención que traemos 
dijo, es llegar solamente a 
trabajar con directores de 
área, que son con los que 
vamos a necesitar, para salir 

adelante con las 
f inanzas del 
ayuntamiento.

Por lo que 
abundó,  “en 
el tema de los 
trabajadores de 
confianza que 
se van a adherir, 
vamos a ver por 
la economía 

del municipio y cuál es su 
capacidad de pago, para 
poder emplearlos, para de 
ahí enseguida ir llamando a 
uno por uno para su empleo, 
y que desempeñen bien el 
trabajo que les toque”.

“Ya tengo la experiencia 
necesaria para conocer la 
capacidad de los funcionarios 
de primer nivel y de los 
Directores de oficina, por 
lo que conjuntamente con 
los integrantes de Cabildo, 
ha remos  que  nues t ra 
administración sea efectiva 
y preste un gran servicio a 
los compostelenses.

Finalmente la entrevistada, 
indicó que le gustaría platicar 
con el doctor, Pablo Pimienta 

60 aniversario del Club Rotario de Tecuala Ampelia Robles.
La respetable Sra. Margarita 

Pérez muy cariñosamente conocida 
como “la pikina”, doctor Mota, 
presidente del Club Rotario de 
Tecuala y su esposa Candy 
Orejel, Doctor Tirado y su esposa, 
Claudia Eugenia Vázquez de 
Filippini, Mari de Canales, el 
joven Francisco Arias, Profesor 
Mariano Lizárraga,  Entre otras 
personas que asistieron a la misa 
con motivo del 60 aniversario de 
la fundación del club rotario, la 
misa  estuvo a cargo del señor 
cura Miguel Trujillo.   
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Márquez, para tratar que no 
le deje a nadie del personal 
de confianza que él tiene, ya 

que son como algunas 300 
personas y otras que recogió de 
la anterior administración, “por 

lo que yo voy a llegar con tan 
solo algunos 20 trabajadores 
de mi entera confianza”. 
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Efraín “gallo” Arellano presente en la toma de 
protesta del nuevo líder nacional de la CNC 
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Pedro Bernal/ Enviado 
especial a Guadalajara 

Jalisco 

(GENTE Y PODER).-  El 
presidente municipal Efraín 
Arellano Núñez, asiste a la 
toma de protesta de Manuel 
Humberto Cota Jiménez, como 
nuevo líder de la Confederación 
Nacional Campesina CNC, 
lo acompañaron 
su hijo el regidor 
e lecto Ul ises 
A re l l ano ,  su 
hermano el ex 
precandidato a 
la presidencia 
mun ic ipa l  de 
A c a p o n e t a 
Humber to  e l 
“Beyto Arellano” 
ahí también nos 
encontramos al 
presidente del 

PRI estatal,  al profesor Juan 
Carlos Ríos Lara con quien 
habíamos preparado una 
entrevista que por motivos 
de que había mucho ruido 
musical, no pudimos llevar a 
cabo esta interesante entrevista,  
quedando pendiente para una 
mejor ocasión.

A esta reunión de trabajo 

cenecista,  pudimos constatar 
la presencia del ex diputado 
saliente Armando García, 
un gran líder polít ico el 
señor Gascón Mercado, el 
delegado federal de la CDI 
Sergio González  el famoso 
“pipiripao” a Héctor González 
Curiel “EL TORO” presidente 
municipal de Tepic, también 
viajaron desde Tecuala, el 
distinguido señor Heriberto 
López rojas “Titiyo” acompañado 
de su señora esposa Ema Mier 
de López, el ex presidente 
municipal el amigo Manuel 
Jiménez, el profesor Alfonso 
Rodríguez, el ex candidato 
a regidor Federico Romero 
Mejía, el también profesor y 
ex dirigente del PRI, municipal 
de Tecuala, Mariano Lizárraga, 
el buen amigo Guadalupe 
Colio, Francisco J. Castañeda, 
Andrés  Barraza, Salvador 
Huerta, Eleodoro Arangure, 
el compañero de noticieros 
“INFORNAY” Héctor Julio Aguiar 
Aguiar, y muchos Tecualenses 
más que respondieron como 
siempre lo han hecho al llamado 
de su Partido el Revolucionario 
Institucional, que gracias a todos 
estos militantes cumplen con un 
trabajo especial más, en favor 
de su partido y lo hacen con 
mucho ánimo y buena voluntad 
y unidad partidista.

Y se hace este comentario 

porque algunos militantes 
que presumen que quieren 
mucho a su partido ni siquiera 
se aparecieron por ahí, a lo 
mejor porque tenían mucho 
trabajo, preparándose para lo 
que ya se viene y al parecer 
eso es más importante  
ahorita, y de última hora se 

supo que el presidente electo 
Lucio Santana Zúñiga, estuvo 
presente pero que por una 

reunión de trabajo tuvo que 
retirarse, dejando pruebas de 

que si estuvo presente, desde 
estas líneas agradecemos las 
atenciones prestadas para 

poder realizar nuestro 
t rabajo,  al  s iempre 
atento el Ingeniero Pedro 
Lizárraga, quien junto al 
señor Heriberto Lopez 
Rojas “El Titiyo” nos 
atendieron con humildad 
servicial, dejándonos  
a todos con ganas de 
seguir acompañándolos  
a donde se nos invite en 
trabajos de esta índole.  
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Destaca Pimienta Márquez logros en 
materia de agua potable y drenaje
Compostela.- Los avances 

alcanzados en materia de agua 
potable, drenaje sanitario y 
alcantarillado pluvial se refleja 
en las diversas obras que a 
lo largo de casi tres  años 
de nuestro Gobierno se han 
emprendido  en el municipio; 
por ello, “nuestro compromiso 
está firme, seguir con los 
programas de saneamiento, de 
cloración del agua, de apoyo 
al programa de ampliaciones, 
con mano de obra y contratos 

de agua y drenaje”.

Lo anterior fue señalado por 
el presidente municipal, Pablo 
Pimienta Márquez, al referirse 
a los rubros de agua potable, 
alcantarillado y saneamiento, 
en donde se ha avanzado 
notablemente en beneficio de 
las poblaciones y habitantes 
del municipio de Compostela.

“Al inicio de mi gestión 
me comprometí a impulsar 

acc iones  tend ien tes  a 
aumentar la cobertura del 
agua potable y alcantarillado 
en las localidades, así como 
también en la zona turística 
de Compostela, en cuyo rubro 
nos  falta mucho por hacer, aún 
seguimos teniendo problemas 
en localidades de la costa, por 
lo cual en este corto tiempo 
que nos queda al frente del 
Ayuntamiento seguiremos 
tocando puertas para bajar 
los recursos necesarios para 
que la próxima administración 
de seguimiento a las obras 
ya proyectadas y puedan ser 
concretizadas”.

Agregó que “este año 
realizamos obras de agua 
potable en diversas colonias 
de La Peñita, así como también 
la rehabilitación de drenaje y 
alcantarillado en Rincón de 
Guayabitos y Los Ayala, cuyo 
logro fue posible gracias con el 
apoyo de los gobiernos federal 
y estatal, lo cual permitió 

dotar de mejores servicios a 
esta zona turística y hacerla  
más atractiva para el turismo” 
precisó.

Admitió Pablo Pimienta 
Márquez que “no estoy 
contento, por no abatir 
como quisiéramos la falta de 
estos servicios en muchas 
localidades, pero también sé 
que los avances son notorios 
y se rebasaron las metas 
establecidas en este rubro 
porque se mostró voluntad  y 
trabajo de equipo de los tres 
niveles de Gobierno”, expresó.

El munícipe indicó que pese 
a la carencia de recursos se 
realizaron obras de ampliación 
de agua potable y drenaje 

en las colonias Campesina, 
Cerro de la Cruz y las Rosas, 
Sierra Linda, Pescadores, El 
Bethel,  Paraíso Escondido y 
otros asentamientos urbanos 
de La Peñita de Jaltemba, 
además  la perforación de un 
pozo profundo en la colonia 
Paraíso Escondido, así como 
también la rehabilitación de 
un cárcamo de bombeo en La 
Peñita de Jaltemba, en cuyas 
obras el XXXVIII Ayuntamiento 
aplicó una inversión millonaria.

Asimismo, se realizó también 
la ampliación de agua potable 
y drenaje en las comunidades 
de Carrillo Puerto y Paso de 
Las Palmas, como parte de 
los compromisos adquiridos 
por su administración.
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Tepic, Nayarit.- 29 de agosto de 2014

ATENTAMENTE 

Omar Cánovas Moreno
Delegado de la PROFEPA en Nayarit 

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo 
y responsabilidad al comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones junto con todo el 
equipo de reporteros, columnistas, fotógrafos y editores que conforman el Diario Informativo. 

Reciba una cordial felicitación con motivo de la celebración del Octavo Aniversario de su fundación.  
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CAFRES SE DIERON AGARRÓN DE GREÑAS

* Enfrentará cargos por su probable responsabilidad en las comisiones de los 
delitos de Robo Calificado en grado de tentativa y Portación de Arma Prohibida.

* Francisco Lozano Sanabria fue detenido por 
el Cuerpo Élite de Seguridad por su probable 

responsabilidad penal en la comisión del delito de 
Contra la Salud.

Asolaba domicilios en busca de víctimas…

SALE DE CIRCULACIÓN 
’ENVENENADOR’ DE LA COLONIA 

PRIMERO DE MAYO EN TEPIC

En atención a un 
reporte al número de 
D e n u n c i a  A n ó n i m a 
089, la Policía Nayarit 
desplegó un dispositivo 
de seguridad en la colonia 
1 de mayo, municipio de 
Tepic, el cual permitió 
la captura de Francisco 
Lozano Sanabria por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Contra la Salud. 

Sobre los hechos se conoce 
que Lozano Sanabria de 32 años 
de edad, originario del estado de 
Jalisco y vecino de Tepic,  fue 
detenido al interior de dicha colonia 
en posesión de la droga conocida 
como cristal con fines de venta. 

Al momento de su detención 
el Cuerpo Élite le aseguró seis 
envoltorios de plástico transparente 
que contenían una sustancia 

granulada y cristalina 
parecida al enervante 
conocido como ‘cristal’, 
así como la cantidad de 
100 pesos al parecer 
producto de la venta de 
una dosis. 

Por lo anterior tanto 
el detenido como la droga y el 
dinero asegurado fueron puestos a 
disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley 
correspondientes, y más tarde fue 
llevado ante un juez penal para que 
defina su situación legal.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a todos los 
que delinquen.

Tras una llamada a los 
números de Emergencias 066, 
elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un dispositivo 
que permitió la detención de 
un sujeto por su probable 
responsabilidad penal en las 
comisiones de los delitos de 
Robo Calificado, en grado de 

Tentativa, y Portación de 
Arma Prohibida.

Se trata de Emmanuel Salas 
Gutiérrez, de 28 años de edad, 
originario de San Luis Río 
Colorado, Sonora y vecino de 
esta ciudad con domicilio en 

la colonia San Juanito, quien 
minutos antes de su detención 
intentó asaltar a una persona 
del sexo femenino en la colonia 
Mololoa. 

Armado con una pistola tipo 
revólver, calibre .38 súper, 
cargada con cinco municiones, 
Emmanuel se introdujo al 
domicilio de la agraviada, a 
quien intentó despojar de sus 
pertenencias, iniciando un 
forcejeo entre ambos, siendo 
golpeado con su propia arma en 
la cabeza durante el forcejeo. 

Por lo anterior el Cuerpo Élite 

de Seguridad arribó al domicilio 
de la agraviada donde logró 
detener a Salas Gutiérrez, quien 
quedó a disposición del agente 
del Ministerio Público para los 
trámites de Ley correspondientes 
y más tarde llevado ante un 
juez penal.

El Fiscal General Edgar Veytia 
subrayó que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen, para lograr un estado 
fuerte y seguro para todos.

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Secretaria de 
Seguridad Pública Tránsito y Vialidad 
Municipal de Tepic, trasladaron a 
los separos de la Fiscalía General 
del Estado a Rosendo Troncoso 
Ramírez de 48 años de edad 
originario y vecino del poblado de 

La Labor del municipio de Santa 
María del Oro, y José Salvador 
Peña Vizcarra de 58 años de edad 
originario y vecino de la capital 
nayarita con domicilio en la colonia 
Venceremos, por los delitos de 
lesiones imprudenciales y daños 
en propiedad ajena en agravio de 
ellos mismos. 

Policía Nayarit caPtura a 
PresuNto asaltaNte armado eN 

la coloNia mololoa de tePic
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Policía Nayarit le asegura dosis de ‘cristal’…



Viernes 29 de Agosto de 2014

GALERIA DE MALDITOS

Por Germán Almanza 
Aguilar

En la colonia Vistas de la Cantera 
de esta ciudad, elementos de la 
Poli-Nay adscritos a la división 
de ejecución de mandamientos 
judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de Juan 
Manuel Quintero Juvera de 33 
años de edad, y quien dice 
ser oriundo Cananea, Sonora 
y vecino de la capital nayarita 
con domicilio en la colonia antes 
mencionada; mismo que está 
relacionado en el número de 
expediente 758/2013, girado 
por el Juez Cuarto de Primera 
Instancia del Ramo Penal de 
Tepic, por el delito de abuso 
de confianza en agravio de una 
persona del sexo masculino.  

Por Germán Almanza Aguilar

Se le cayeron a los pantalones a 
‘machín’ al verse tras las rejas…

En el interior del poblado de La 
Escondida del municipio de Tepic, 
elementos de la Policía Nayarit División 

Investigaciones adscritos al Centro de 
Justicia Familiar, detuvieron a Francisco 
Fernando Flores Órnelas de 43 años 
de edad originario de esta ciudad y 
vecino de La Escondida, con domicilio 
conocido, por el delito de violencia 
familiar en agravio de una persona del 
sexo femenino.   

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Valle Dorado 
de la capital nayarita, efectivos de la 
Policía Nayarit, ejecutaron una orden 
de aprehensión en contra de quien 
manifiesta llamarse Gerardo Ramírez 
Rodríguez de 40 años de edad originario 

y vecino de esta ciudad con domicilio 
en la colonia Valle Dorado.

El indiciado está relacionado en el 
número de expediente 469/2014, girado 
por el Juez Cuarto de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, por el 
delito de abandono de familiares en 
agravio de tres menores. 

* ¡Ya lo encontraron!, está en la penal…

Ni Alerta Amber lo localizaba…

TRAS VARIOS MESES ERA 
BUSCADO POR SUS HIJOS
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‘RESBALÓ’ 
POR ABUSO DE 

CONFIANZA

Cae el terror de pantanal; 
amagaba a medio mundo…

En el interior de Pantanal, municipio 
de Xalisco, efectivos de la Policía Nayarit 
División Investigaciones adscritos a ese 
municipio, lograron la captura de quien 
dice llamarse José Ismael Quezada 
Carrillo de 37 años de edad originario 
y vecino de Pantanal con domicilio 
conocido, por el delito de amenazas 
en agravio de quien o quienes resulten 
ofendidos. 

Tenía ‘acalambrada’ a indefensa 
mujer…

En la colonia Lomas Bonitas de la 
capirucha cora, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva, lograron el arresto 
de quien responde al nombre de José 
Luis Solórzano Solís de 38 años de 
edad, oriundo y vecino de Xalisco, con 
domicilio en la colonia Lomas Bonitas, 
por el delito de amenazas en agravio 
de una persona del sexo femenino.   

30 de agosto, 8° aniversario del 
Diario Informativo Gente y Poder 

Los medios de comunicación constituyen un elemento fundamental en el desarrollo nacional 
y, sobre todo, en la vigencia y profundización de la democracia, la institucionalidad y la 
gobernabilidad. El periodismo es, ante todo, un servicio público. Por tanto, su ejercicio 
cotidiano implica una enorme responsabilidad social, cultural y ética. 
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Personas adineradas toman el 
camino viejo a Ojos de Agua 

como basurero: Eduardo Arambul 

Docentes del Colegio de Bachilleres se capacitan 
para mejorar su enseñanza: Carrillo Noyola

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Una vez que  terminaron 
los cursos de actualización y 
capacitación a los docentes de 
los cinco planteles del Colegio 
de Bachilleres del Estado de 

Nayarit, ubicados en Tepic, 
Bahía de Banderas, Compostela, 
Santiago Ixcuintla y Acaponeta, 
donde actualmente  tenemos 
mil 200 alumnos y esperamos 
mejorar la matrícula a partir del 
próximo ciclo escolar, ya que el 

gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda le apuesta a que 
todos los jóvenes que terminan 
su secundaria, sigan estudiando 
en la educación media superior.

Así lo informó el director del 
Colegio de Bachilleres, Fernando 
Carrillo Noyola, agregando que 
con el fin de que los jóvenes no 
dejen de estudiar, el mandatario 
nayarita ha manifestado su 
compromiso de “trabajar en 
equipo para que la calidad en 
la educación de nuestro estado 
sea permanente esto con el fin 
de que, al aprobar el gobierno 
federal que la educación básica 
sea hasta el bachillerato, se 
presente una posibilidad más 
para quienes egresen de una 
escuela pública o privada”.

Recordó que en este sistema 
se maneja la formación laboral 

en todos los planteles, como es 
el caso de la adminsitració0n 
de empresas, el turismo y la 
informática, aparte, desde luego, 
del bachillerato general, del cual 
el joven egresa.

Indicó Carrillo Noyola que este 
es el tercer año de actividades 
del Colegio en Nayarit, por lo 
que va egresando la tercera 
generación, “aunque en otros 
estados de la República hay 
colegios de bachilleres que ya 
tienen más años que nosotros, 
sin embargo en este caso, este 
sistema educativo nació a la 
llegada del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda al cargo”.

Admitió que aparte de la 
pretensión de que ningún joven 
se quede sin estudiar con este 
modelo educativo, también 
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Por José María Castañeda

SANTIAGO.- El  pasado miércoles 
el comisariado ejidal de Ojos de Agua, 
Eduardo Arambul, visiblemente molesto 
nos dijo que era increíble como la gente 
adinerada; como era el caso de José 
Luís Porras Fuentes, Saulo Montero 
Jaime y el propio Mauricio Porras 
Domínguez, tiraban la basura de sus 
casas por el Camino Viejo a Ojos de 
Agua, cuando de todos es sabido que 
el camino no es basurero y que es una 
zona transitable para quienes viven y 
en Ojos de Agua y por el rumbo.

“Chema, la mañana de ayer –
dijo el martes-, anduvimos con la 
motoconformadora limpiando de maleza 
el camino para hacerlo transitable, y 
que ahora que estamos en temporada 
de lluvias con la hoja de la maquina 
poder rehabilitar las canalejas que se 
hacen a las orillas del camino, para que 
el agua de lluvia fluya a sus vertederos 
habituales. Pero el operador de la 
máquina de plano no quiso limpiar los 
cerros de basura que mantienen las 

personas anteriormente nombradas 
afuera de sus domicilios por el Camino 
Viejo a Ojos de Agua, señalando 
que además de basura prensada 
por los años ahí tirada de manera 
irresponsable, también escombro, y 
eso se vio principalmente en la parte 
trasera de la casa de Saulo Montero 
Jaime, quien apenas hace año y medio 
terminó de construir su casa.

¡Chingado!, que inconsciencia de 
estas personas; con tanto dinero que 
tienen no fueron buenos para mandar 
tirar los sobrantes de escombro, o bien 
pudieron regalárselo a alguien que lo 
necesitara, pero no, optaron por tirarlo 
en el Camino Viejo a Ojos de Agua. 
El cual al ser precisamente del ejido, 
nosotros nos vemos en la  necesidad 
de rehabilitar el camino para el libre 
tránsito del mismo. Por lo que te ruego 
Chema, échalos al periódico para ver 
si les da tantita vergüenza”.

Estableció un molesto Eduardo 
Arambul, quien repito es la máxima 
autoridad ejidal en Ojos de Agua.

Por su octavo aniversario, en especial al Director Antonio 
Lora Zamorano, por la ardua labor que realizan cada uno 
de los que colaboran en el medio, por mantener a todos 
los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna 
en nuestro estado,  sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más.

Quienes conformamos el Circulo Blanco “Unidad 
Campesina” y quienes conformamos este importante 
grupo político

ATENTAMENTE

Síndico Municipal  y candidato al Comisariado Ejidal de 
Tuxpan  

 Tuxpan, Nayarit.- 29 de agosto de 2014

Eduardo Ponce Cruz 

Felicitamos a todo el personal que labora en:

motivamos a los jóvenes con un 
programa denominado “rescate 
de talentos”, donde no solo 
se enseña lo académico, sino 
también lo deportivo, social y 
cultural “donde la juventud tenga 
un espacio para aprender lo que 
considere que le puede ser más 
útil en su vida”.

También explicó que este es el 
primer año en que el Colegio de 
Bachilleres ofreció un curso de 
verano, con el fin de reforzar el 
aprendizaje en las materias donde 
el joven tiene más inquietudes, 
como es la lectura, español y 
matemáticas, principalmente, 
pero al mismo tiempo se ofrece 
deportes, cultura, baile, ajedrez, 
pintura, etc.

Comentó Carrillo Noyola que a 
partir del 18 de agosto, fecha en 
la que inició el ciclo escolar, inició 
también un curso de computación 
para padres de familia, esto con el 
fin de que apoyen a sus hijos en 
sus tareas y en el conocimiento 
de la materia. Finalizó.
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Pese a las lagunas que nos dejara Pavel Jarero…
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Nos salió digno el indigno del ex comisariado 
del ejido el Limón: Eulalio “Chivo” Martínez

El gobierno de Iris Montero hará una entrega 
recepción responsable: Trinidad Antuna

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Nos salió digno el 
indigno, refiriéndonos, claro, a quien 
fuera regidor en el periodo de Sergio 
González García: Eulalio Martínez 
Ceja, ampliamente conocido entre la 
gente del campo con el remoquete 
del ‘Chivo’.

Hago esta referencia del nacido 
en el poblado del Limón, luego que 
nos reclamara el que lo hayamos 
balconeado al publicar que Sergio 
González García, a la postre su 
compadre, le hubiera mandado 
2 costales de camarón seco al 
presidente Enrique Peña Nieto, 
para que celebrara su cumpleaños 
comiendo cacahuates como el 
mismo Pipiripau, nos lo dijo.

Y aquí quiero señalar que el 
pasado 17 de julio, justo antes 
que tomara mis vacaciones en la 
Unión Americana, cuando al arribar 

a una  de las tiendas OXXO que 
hay en la población, me encontré 
con el sujeto de marras, donde le 
hice una amplia entrevista, misma 
que plasme en dos ediciones en 
los periódicos donde me dan a 
bien los espacios necesarios. Dos 
entrevistas le publiqué al Chivo 
Martínez, sin cobrarle un solo 
centavo, ya que es parte de mi 
trabajo; pero tampoco recibí una 
palmada en el hombro en señal de 
agradecimiento, lo que habla de 
este cachuchero sujeto que todo 
quiere regalado.

Sin embargo, recordé que, 
Martínez Ceja me dijo que su 
compadre Sergio el Pipiripau 
González iba a ser senador 
plurinominal, así lo dijo por su 
cercanía con el presidente de los 
mexicanos, señalando eufórico: 
“dime si no será amigo (Enrique Peña 
Nieto) personal el Pipiripau, si hasta 
camarones secos le mando pedir 

para su cumpleaños”. Platicando 
de paso la odisea que pasó Lauro, 
el hijo mayor de Sergio González, 
para poder entregar los dos sacos 
de camarón seco, ya que señaló el 
Chivo, que por ir a gran velocidad 
Lauro ya en Zapopan, fue detenido 
por un federal de caminos, bajo el 
argumento del exceso de velocidad. 
En ese momento siguió diciendo 
el oriundo del poblado del Limón: 
“Lauro le pidió permiso al federal de 
caminos para  hacer una llamada 
telefónica, comunicándose con el 
Pipiripau, diciéndole lo que estaba 
pasando; dándole su ubicación. 
Siendo entonces cuando González 
García, se comunicó con uno de 
los ayudantes de Peña Nieto, para 
decirle lo que pasaba. Entonces 
cuando el propio ayudante del 
preciso le habló al oficial, para 
decirle que los camarones eran 
para el presidente, señalando el 
Chivo que luego de la regañada 
que le pusieron al federal de 

caminos, éste pidió refuerzos pero 
para escoltar con sirena abierta a 
Lauro, ya que para quienes han 
ido al aeropuerto de Guadalajara 
podrán constatar que el libramiento 
carretero mantiene un constante 
tráfico pesado. Mencionando con 
orgullo el Chivo: ‘¿crees tú que 
mi compadre Sergio, no será 
senador de la republica por la vía 
plurinominal?’”.

Eso fue lo que me platicó Eulalio 
Martínez, a mí, que soy una tumba, 
¡ah!, y todavía tuvo el descaro de 
reclamarme y de mostrarse digno 
el indigno, cuando lo que se debe 
de hacer es mantener el hocico 
cerrado. Pero bueno, todavía dejó 
tiros en la cartuchera. Ya que aún 
recordamos el despojo que le 
hiciera a una de sus hermanas de 
las tierras que le dejara su padre; 
y como olvidar aquel tractor John 
Deere, con arado y rastra, que 
donara al ejido del Limón don 

Emilio M González al ejido, y que 
mañosamente, aprovechando su 
cargo de comisariado ejidal, se 
apropio de él; o como olvidar la 
historia del Ford Fiesta que su 
compadre el Pipiripau le daba, 
luego que el Chivo le reclamara 
la participación económica que 
hiciera para la primer campaña a 
presidente municipal que el Pipiri 
hiciera y que ganó, pero que fue 
defenestrado al ser impugnado 
por Lola Porras.

En fin, parque tenemos, y de 
sobra; pues, ¿de donde nos salen 
dignos estos indignos?

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- En este momento en todas 
las áreas del ayuntamiento nos encontramos 
en este inter, ya estamos preparando los 
últimos pormenores para poder recibir a 
los nuevos jefes de las diferentes áreas y 
entregarles como ha sido la recomendación 
de nuestra presidente, la señora Iris Montero, 
que entreguemos todo correctamente y de 
manera responsable. Para quien venga a 
sustituirnos le sea fácil el manejo de todas 

nuestras áreas, para que se optimice el 
trabajo de atención a la ciudadanía de 
Santiago Ixcuintla.

-Ustedes, Maestra Trinidad Antuna, 
¿también recibieron una entrega recepción 
de parte del gobierno que presidió Pavel 

Jarero?
-“Mmm, bueno, las circunstancias fueron 

diferentes, era una situación adversa. Por 
desgracia no tenemos la cultura política 
para darle la bienvenida a gente que en un 
momento dado, aún cuando somos de la misma 
población a veces hasta vecinos creemos que 
son adversarios políticos, y la situación se 
dio de tal manera que venimos a encontrar 
las cosas como Dios nos da a entender en 
algunas áreas. Si se hiso la entrega recepción, 

otras no pero bueno sin tomar eso en cuenta 
a nosotros, te repito la presidente municipal 
nos ha pedido que seamos responsables en 
nuestro trabajo y que entreguemos todo con 
la mayor exactitud posible”. 

-El haber tenido ustedes maestra problemas 
en la entrega recepción por parte del gobierno 
anterior, ¿no dificulta en alguna forma la 
entrega recepción de ustedes al gobierno 
de Fátima del Sol Gómez Montero?

-“Si, definitivamente, hay algunas áreas 
donde existen algunas lagunas administrativas  
debido a la falta de información, a la falta 
de muchas cosas que se dieron, incluso a 
la falta de material mismo, que todavía no 
se ha encontrado. Sin embargo nosotros 
con la ayuda de quien en este momento es 

la responsable en contraloría, la contralora 
master Sofía Lorena Ávila, ella ha sido una 
persona clave para que nosotros podamos 
subsanar las incoherencias que dejó la 
anterior administración. Nosotros tratamos de 
que todo quede bien, vamos, todo lo posible 
porque todo quede bien, pero necesito hacer 
hincapié que las cosas han sido mucho muy 
difíciles por esa situación porque no quedo 
todo en claro, ni en las finanzas ni en lo 
administrativo, bueno ni en lo político, y sin 
embargo te digo siguiendo una indicación y 
de manera responsable nosotros trataremos 
de solventar esa laguna administrativa y 
vamos a dejar todo al pie de la letra para la 
siguiente administración”. Explicó finalmente 
la maestra Trinidad Antuna, responsable del 
área administrativa.


